
ТресТ «Теплофикация» обеспе-
чивает город теплом и горячей 
водой. особых проблем на этом 
коммунальном направлении 
Магнитогорск не испытывает, 
но это не означает, что недо-
статков нет. 

Как и любой муниципалитет об-
ласти, Магнитку тревожат из-
ношенные тепловые сети, про-

изводство тепла не всегда обходится 
малыми затратами, что сказывается 
на росте тарифов. Болезненная ре-
акция населения на увеличение цен 
предсказуема, и, когда руководство 
области начало переводить теплоснаб-
жение Южного Урала на эффективное 
производство тепла, Магнитогорск в 
числе первых разработал программу 
реконструкции котельных.

– Было три убыточных котельных на 
окраинах города, – рассказывает Евге-
ний Тефтелев. – С большими затратами 
вырабатывали тепло в поселках Поля 
Орошения, Цементников и Железно-
дорожников. Низкая эффективность 
объяснялась устаревшей технологией 
и старыми тепловыми сетями. От убы-
точного оборудования, которое про-
изводило мало тепла и много затрат, 
стали избавляться...

Практически за год перевели на ка-
чественное теплоснабжение жителей 
Полей Орошения и поселка Цемент-
ников. Последним оставался поселок 
Железнодорожников, но здесь одной 
устаревшей котельной проблемы не 
исчерпывались. Поселок более 15 
лет без хозяйского присмотра. Здесь 
20 лет не ремонтировали дороги, 
детские игровые площадки. Даже 
монумент погибшим в годы Великой 
Отечественной войны казался за-
бытым. 

Возникновение и развитие поселка 
связано с крупнейшим железнодо-
рожным узлом. Он сосредоточил все 
стандартные транспортные пред -
приятия – станции, локомотивное и 
вагонное депо, путевое хозяйство, 
предприятия энергетики, связи. Со-
ответственно и поселок со всем соц-
культбытом практически полностью 
был на балансе Южно-Уральской 
железной дороги. Когда в 90-х годах 
ведомства стали «сбрасывать» свой 
социальный фонд, жилье, школы, 
детские садики Железнодорожного 
поселка уже не получали прежнего 
финансирования 
и постепенно при-
ходили в  упадок. 
Руководствовались 
простым правилом 
–  зачем вклады -
в ат ь  с р е д с т в а  в 
собственность, которая завтра станет 
чужой? Конечно, под муниципальную 
опеку все надо передавать в образ-
цовом состоянии, но это в теории. 
На практике все обстояло иначе. 
Поэтому на встречах с руководством 
города одни жители просили, другие 
требовали навести порядок, и были 
абсолютно правы.

Уместно заметить, что город, как 
это еще нередко бывает, не искал 
ответственных из прошлых лет. В по-
селке оперативно стали укладывать 
асфальт, ремонтировать фасады до-
мов, сооружать детские площадки, 
восстанавливать уличное освещение. 
Стали видны результаты работы. На 
это обратили внимание и жители по-
селка во время одной из недавних 
встреч с руководством города. На 
обновление по программе «Добрые 
дела»  было направлено 24 мил -
лиона рублей. Не забыли о ледовой 

площадке для известной в городе 
хоккейной команды. Кстати, в конце 
ноября–начале декабря в Магнито-
горске для детских дворовых команд 
зальют 54 ледовых поля. В прошлом 
году их было 37.

Основное внимание и средства 
– 11 миллионов рублей – были 
сосредоточены на реконструкции 
котельной. Более полувека она обе-
спечивала теплом весь поселок. 
Несмотря на то, что более тридцати 
лет назад уголь заменили газом, это 
не приносило эффекта. Четыре котла 
требовали много топлива, а поселок 

получал мало теп-
ла.  Реконструк -
ц и ю  н а м е т и л и 
еще в 2006 году, 
когда котельную 
передали муници-
пальному тресту 

«Теплофикация». Основные работы 
провели только в этом году и за -
кончили с началом отопительного 
сезона. С помощью треста «Магнито-
строй» старое оборудование демон-
тировали, установили два котла. Но 
отапливает поселок только один. Его 
мощности достаточно. Жители сразу 
ощутили резкую перемену. В дома 
пришло долгожданное тепло. Второй 
котел в резерве.

Глава Магнитогорска Евгений 
Тефтелев и председатель городского 
Собрания депутатов Александр Мо-
розов побывали на обновленной 
котельной, поздравили коллектив 
треста «Теплофикация» с ликвида-
цией убыточного производства и 
вручили отличившимся Почетные 
грамоты. 

Внимание городских властей к 
объекту объясняется не только за-
вершением кропотливой работы. С 

этого года на производстве тепла в 
Магнитке стали применять самые 
прогрессивные технологии. На новом 
котле, пока единственном в России, 
установлена высокоэффективная 
и безопасная газовая горелка ита-
льянской фирмы Unigas, которая 
позволяет увеличить теплосъем с 
котла при минимальных режимах 
его работы. Экономные европейцы 
тоже недавно работают на таком 
оборудовании. Бережное отношение 
к энергоносителям для них стало нор-
мой, и Магнитка собирается исполь-
зовать эти технологии в ближайшей 
перспективе. 

Магнитогорск стал интенсивно 
развиваться в южном направлении. 
Инфраструктура не успевает за жи-
лищным строительством, поэтому 
здесь начинают строить социальные 
объекты «вдогонку». Обостряется 
проблема обеспечения теплом. 
Существующие мощности прибли-
жаются к пределам возможностей, 
и дальнейшее строительство жилых 
кварталов заставит прист упить к 
строительству еще одной котельной 
для этих районов.

Пока городские власти не опреде-
лились, на какие средства начнут 
строительство – бюджетные или при 
помощи инвесторов. Оба вариан-
та возможны, так как устойчивая 
работа предприятий обеспечивает 
стабильные налоговые поступления, 
а производство тепла становится 
прибыльным. Более того, новые тех-
нологии позволяют ликвидировать 
повышение роста тарифов. О полной 
ликвидации роста пока говорить 
преждевременно, но достигнутое 
уже можно считать небольшой по-
бедой 
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 ОфиЦиаЛьНО
Впереди у нас  
много работы

Уважаемые южноуральцы!
Завершились выборы депу-

татов Государственной Думы 
России.

Я благодарен всем, кто при-
шел на избирательные участки 
и проголосовал. Как губерна-
тор и как участник партийного 
списка «Единой России», я 
удовлетворен итогами вы-
боров.

Считаю, что вы оказали доверие нашей работе. 
Отдали свой голос за продолжение позитивных 
перемен в Челябинской области, за ее будущее.

Впереди у нас много работы!
Еще раз спасибо, уважаемые земляки!

мИхАИЛ ЮРЕВИч,  
губернатор челябинской области

 итОги
Премия  
за «двухтысячник»
МагниТогорский металлургический 
комбинат стал лауреатом премии «итоги 
года Урала и сибири-2011». Торжествен-
ная церемония награждения лауреатов 
состоялась в отеле Hyatt Regency в ека-
теринбурге.

Мероприятие проходило уже шестой раз. Его 
организаторами выступили экспертный канал 
«УралПолит.Ru» и ежемесячный деловой журнал 
National Business при поддержке аппарата полно-
мочного представителя президента РФ в УрФО.

Победители в 22 основных номинациях были 
определены в результате глобального исследова-
ния, охватившего всю территорию УрФО и Перм-
ский край. В ходе уникального трехэтапного иссле-
дования более 600 экспертов назвали имена персон, 
наиболее ярко проявивших себя в 2011 году. ОАО 
«ММК» вошло в число победителей премии в номи-
нации «Стартап Года». Этой награды Магнитка была 
удостоена за реализацию проекта по строительству 
универсального комплекса холодной прокатки (стан 
«2000»). На торжественном открытии первой оче-
реди этого комплекса присутствовал председатель 
Правительства РФ Владимир Путин.

Сейчас полным ходом идет строительство вто-
рой очереди комплекса (на фото), в составе кото-
рого агрегаты непрерывного обжига и цинкования. 
а также агрегаты инспекции полосы и упаковки. 
Пуск намечен на лето будущего года.
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Глава государства 
размышляет  
о парламентаризме

бережное отношение 
к энергоносителям 
должно стать нормой

Декабрь в хоккее – «сборная» пора. в сле-
дующий понедельник главная националь-
ная команда соберется в подмосковном 
учебно-тренировочном центре «новогорск» 
и начнет подготовку ко второму этапу евро-
тура – кубку первого канала.

Турнир пройдет с 15 по 18 декабря в москов-
ском Дворце спорта «Мегаспорт» на Ходынском 
поле. Болельщики со стажем помнят этот турнир 
как Приз «Известий».

Тренерский штаб сборной России, возглавляе-
мый Зинэтулой Билялетдиновым, обнародовал 
список кандидатов в национальную команду. В 
него вошли 28 хоккеистов – три вратаря, десять 
защитников и пятнадцать нападающих. Маг-
нитогорский «Металлург» представлен двумя 
игроками – защитником Евгением Бирюковым 
и нападающим Энвером Лисиным. Напомним, 
что в ноябре Бирюков в составе национальной 
команды стал победителем Кубка «Карьялы» 
в Финляндии, а Энвер Лисин в составе второй 

сборной страны – победителем Кубка Полесья 
в Белоруссии.

Молодежь уже собралась и начала подготовку 
к чемпионату мира, что пройдет с 26 декабря по 
5 января в Канаде. Вчера в Новогорске стартовал 
сбор молодежной сборной России. Тренерский 
штаб команды, в который входит наставник 
магнитогорских «Стальных лисов» Евгений Ко-
решков, тоже вызвал на сбор 28 хоккеистов. В их 
числе три представителя Магнитки – защитник 
Виктор Антипин, нападающие Ярослав Косов и 
Богдан Потехин, а также воспитанник хоккейной 
школы «Металлург» Даниил Апальков, недавно 
переехавший в Ярославль.

кубок Первого канала

ветеранская гвардия 
паросилового цеха

на обновленной котельной побывали глава Магнитогорска евгений тефтелев  
и председатель городского собрания депутатов александр Морозов
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Избранная пять дней назад 
Государственная Дума шестого 
созыва соберется раньше, чем 
это оговорено законом.

Он предписывает провести 
заседание не позднее тридца-
того дня после голосования, 

который выпадает на третье января. 
Понятно, что в разгар новогодних 
праздников этого не случится, вот 
почему в аппарате нижней палаты 
сейчас определяют другую дату. Ско-
рее всего, выбор падет на предпо-
следнюю неделю года – по разным 
данным, 19, 21 или 23 декабря. Во 
многом рабочий график избранных 
депутатов зависит от того, когда с 
посланием перед Федеральным 
собранием выступит президент 
России Дмитрий Медведев. Одним 
словом, у партий есть еще недели 
две, чтобы определить, кто сменит 
кандидатское удостоверение на 
депутатское.

Перемещения внутри списков 
зависят от многих факторов. Не до 
конца ясно, какой вид примет их 
федеральная часть. Она и по количе-
ству неоднородна: у «Единой России» 
включала в себя одного человека, у 
«Справедливой России» – восемь, 
только КПРФ и ЛДПР выбрали пол-
ную квоту из десяти кандидатов.

Если опуститься на региональный 
уровень, то там тоже могут произой-
ти подвижки. После внутрипартий-
ных консультаций выяснится, кому 
отводилась роль агитатора, а кто на-
мерен заняться законотворчеством. 
В нашей области количество депута-
тов от четырех партий, прошедших в 
Госдуму, – результат математических 
расчетов по оговоренной законом 
формуле. Судя по всему, от региона в 
нижнюю палату попадут двенадцать 
народных избранников.

Южноуральские «единороссы» по-
лучили право на шесть мандатов. Гу-
бернатор Михаил Юревич, главный 

врач Федерального кардиоцентра 
Олег Лукин и уполномоченный по 
правам ребенка Маргарита Пав-
лова вряд ли (так предполагалось 
заранее) оставят нынешнюю работу. 
При этом раскладе в Думе окажется 
идущие за ними по списку советник 
секретаря президиума генерального 
совета партии Владимир Бурматов, 
генеральный директор ОАО «Управ-
ляющая компания «Макфа» Вадим 
Белоусов, председатель совета ди-
ректоров ЧЭМК Александр Кретов, 
депутат Госдумы прошлого созыва 
от ЛДПР Олег Колесников, предсе-
датель союза молодых металлургов 
ОАО «ММК» Алексей Бобраков и еще 
один федеральный парламентарий 
Дмитрий Вяткин.

У «Справедливой России», завое-
вавшей два кресла, ясность только 
с одним. Лидер списка Валерий Гар-
тунг наверняка продлит полномочия, 
а вторую вакансию заполнят или 
заместитель директора по кадром 
Челябинского кузнечно-прессового 
завода Василий Швецов, или депутат 
Законодательного собрания области 
Марат Новичков. КПРФ, скорее 
всего, оставит дома первого секре-
таря обкома Светлану Поклоннову и 
отдаст оба места варягам – дирек-
тору по строительству ООО «Лидер» 
Александру Некрасову из Санкт-
Петербурга и москвичу, помощнику 
депутата Госдумы Ивану Никитчуку. 
ЛДПР в нашей области разделила 
список на две части, и от каждой из 
них могут пройти старожил Госдумы, 
уроженец Сибири Василий Журко и 
челябинец, генеральный директор 
ООО «Управляющая компания «Про-
мышленные инвестиции» Сергей 
Вайнштейн.

Разумеется, нельзя категорически 
утверждать, что именно эта дюжина 
услышит послание главы государ-
ства, так как время для рокировок 
у партий еще есть 

ЮРИЙ ЛУКИН

 Демография

Рожать стали больше
В ЧелябИнской областИ количество родов превы-
сило прошлогодние показатели.

По данным министерства здравоохранения региона, уровень 
рождаемости на Южном Урале в 2011 году ожидался примерно 
тот же, что и в 2010-м, – около 45 тысяч родов за год.

Но к началу декабря стало ясно, что «силами» южноураль-
ских рожениц прошлогодние показатели будут превзойдены. 
Так, по состоянию на конец ноября количество родов в регионе 
достигло почти 43 тысяч, что более чем на тысячу превышает 
уровень аналогичного периода 2010 года. До конца года ожи-
дается, что на свет появятся еще несколько тысяч маленьких 
южноуральцев.

Среди рекордсменов по традиции крупнейшие города обла-
сти: в Челябинске количество родов вплотную приблизилось к 
отметке в 16 тысяч, в Магнитогорске – почти 7 тысяч.

 форум

«Фокус» для бизнеса
Пятый раз в Магнитогорске проходит форум пред-
принимательства.

«Фокус малого бизнеса» – так назвали форум – начал свою 
работу в малом зале городской администрации. Мэрия высту-
пила организатором.

На этот раз формат мероприятия несколько иной, нежели в 
прошлые годы. Традиционной выставки достижений местных 
предпринимателей не будет, хотя она всегда была в центре 
внимания посетителей. Теперь форум больше ориентирован 
на оказание практической помощи начинающим и уже опыт-
ным  предпринимателям. Всю среду посвятили семинарам и 
бесплатным консультациям магнитогорских и челябинских 
специалистов в области права, налогообложения, инноваци-
онным решениям в бизнесе, трудовым правоотношениям и 
имущественным вопросам. Самым крупным получился семи-
нар на тему «Как организовать и развить собственный бизнес». 
Затронули широкий спектр вопросов, с которыми сталкивается 
каждый предприниматель в своей деятельности. 

Итак, состоялось официальное открытие. Затем – серьезные 
тренинги и мастер-классы. В пятницу перед предпринимате-
лями выступят банкиры, страховщики, специалисты бизнес-
аналитики.

Участие – бесплатное и открытое для всех желающих. Реги-
страция – непосредственно в фойе малого зала мэрии. 

Подробнее о форуме «Фокус малого бизнеса» – в ближай-
ших номерах «ММ».

 сервис
Парковка по-японски
В скороМ ВреМенИ в Челябинске будет решена 
проблема дефицита парковочных мест. Городские 
власти из-за дефицита земли планируют организо-
вать подземно-наземные механические парковоч-
ные места. об этом рассказал заместитель главы 
администрации по вопросам градостроительства 
Дмитрий Градобоев.

Такая установка нажатием кнопки опускает под землю 
автомобиль, освобождая место для парковки еще одной ма-
шины. Таким же образом автомобиль извлекается обратно. 
Себестоимость одного такого парковочного места составляет 
300 тысяч рублей, однако застройщик работает над ее сниже-
нием. Данное решение является ноу-хау только для столицы 
Южного Урала: подземно-наземные стоянки распространены 
в Японии и Европе. В Челябинске будут использоваться ме-
ханизмы, работающие в наших климатических условиях, – с 
механическим приводом.

– Если учитывать, что каждая семья мечтает ставить машину 
возле своего жилища, то потребность в Челябинске составля-
ет около 150 тысяч мест, – подчеркнул Дмитрий Градобоев. 
– Мы будем готовить программу строительства парковок в 
Челябинске, рассредоточивать их в шаговой доступности от 
жилых кварталов. При анализе выявился дефицит террито-
рий в центре города и возникло предложение строительства 
подземно-наземных механических парковок. Мы попробовали 
реализовать проект: сделали четыре таких парковочных места 
на улице 50 лет ВЛКСМ. Если к весне проект подтвердит свою 
состоятельность, то центр города мы будем застраивать именно 
такими автостоянками.

  Согласно официальным данным, в Магнитогорске «Единая Россия» набрала 61,9 процента голосов
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У лидера союза молодых металлургов Алексея Бобракова 
есть шансы получить депутатский мандат

Представительство области в Госдуме  
может составить двенадцать депутатов

Вот такая дюжина

 голосуют регионы
на фоне ДуМской каМПанИИ и связан-
ных с ней страстей невольно ушел в тень 
процесс формирования региональных 
парламентов.

Обычно эти выборы проходят весной и осе-
нью, но сейчас обстоятельства заставили 
дотянуть до зимы. В совмещении двух по-

литических сражений есть бесспорные плюсы: 
участникам не надо распыляться, а избирателям 
нет повода отвлекаться. Им, как показывают 
итоговые данные, не приходилось особо ломать 
голову над тем, кого предпочесть. Если уж опреде-
лялись с симпатией, то тиражировали ее на обоих 
бюллетенях. Начинаешь сопоставлять проценты 
за конкретную партию на двух разных выборах 
и понимаешь бессмысленность занятия. Срав-
нивать нечего: показатели или очень близки, или 
отличаются на один-два процента – как говорится, 
в пределах статистической погрешности.

Борьба за места в законодательных органах 
охватила двадцать семь регионов, практически 
каждый третий из них. И географически охват 
еще какой! Представлены буквально все уголки 
России − от Ингушетии и Ставропольского края на 
юге до Карелии и Мурманской области на севере, 
от Липецкой и Орловской областей на западе − до 
Приморского и Камчатского краев на востоке.

Проходили бы такие выборы отдельно – не все 

бы партии их потянули. Для аутсайдеров они и сей-
час становились порой неподъемными. «Правое 
дело» зарегистрировало хотя бы одиннадцать спи-
сков с кандидатами, «Патриотам России» удалось 
это сделать в семи регионах, а «Яблоку» − лишь в 
пяти. Небольшое количество совершенно не пере-
шло в качество. Лишь дважды аутсайдеры смогли 
потеснить кого-то из лидирующего квартета, и оба 
раза «пострадавшей» становилась ЛДПР, которую 
отодвигали на пятое место. В Санкт-Петербурге 
чуть выше либерал-демократов расположилось 
«Яблоко», а в Ингушетии «Правое дело» стало аж 
третьим, но там перевес лидера над всеми осталь-
ными был настолько огромным, что даже призеры 
за восемь процентов не выбрались.

Полный боекомплект из семи участников на-
блюдался в паре регионов, а в основном большая 
четверка устраивала внутренний чемпионат. «Еди-
ная Россия» получила двадцать семь первых мест – 
максимальный результат из всех возможных, однако 
победы ей дались по-разному. В Мордовии она на-
брала более 91 процента, в Ингушетии остановила 
счетчик на 78. Больше половины голосов, кроме 
этого, завоевала только в Астраханской и Тюмен-
ской областях. В диапазоне от 40 до 50 процентов 
оказалась пять раз, в четырнадцати субъектах Феде-
рации получила от 30 до 40. Здесь «единороссам» 
наверняка предстоит вступать в коалицию с другими 
партиями и осваивать эту науку, о необходимости 
чего говорил президент сразу после выборов.

Показатели преследователей отражают тенден-
цию, которая прослеживается по федеральной 

кампании. В активе коммунистов оказалось 
семнадцать вторых мест и десять – третьих. До 
пиковых 32 процентов они добрались лишь на ро-
дине Зюганова в Орловской области, хотя за право 
попасть в «красный пояс» бились Подмосковье, 
Алтай, Приморье, Красноярский край, Омская и 
Псковская области.

«Бронзу» старались вырвать друг у друга «Спра-
ведливая Россия» и ЛДПР, и третья строчка до-
ставалась им по восемь раз. Обидное место за 
пьедесталом одиннадцать раз занимали «эсеры» 
и четырнадцать – либерал-демократы. Следом за 
лидером мироновцы вставали чаще, чем жири-
новцы, – в семи случаях против трех. Для «Спра-
ведливой России» максимальной стала планка 
в 27 процентов, превзойденная в Вологодской, 
Ленинградской, Новгородской и Свердловской 
областях. Либерал-демократов традиционно 
любят на востоке, и не удивили их вторые места 
на Камчатке, в Томской и Амурской областях (в 
последней ЛДПР набрала рекордный для себя 21 
процент). Не по месту, так по доле сторонников 
с упомянутыми регионами могли поспорить и 
другие, далекие от столиц, где вождю либерал-
демократов по-прежнему внимают.

Период после выборов – время для выводов и 
работы над ошибками. «Большая» парламентская 
кампания позади и следующая состоится не скоро, 
через пять лет, но локальных, в отдельно взятых 
регионах, будет еще много. Чем не повод учесть 
плюсы и минусы? 

ОЛЕГ СМИРНОВ

От Кавказа до Камчатки

Выбор Магнитки
стали известны итоги воскресного голосо-

вания по Магнитогорску. согласно официаль-
ным данным, при явке 66,9 процента «единая 
россия» набрала 61,9, «справедливая россия» 
– 12,1, лДПр – 10,5, кПрф – 9,7, «яблоко» – 2,4, 
«Патриоты россии» – один и «Правое дело» – 

полпроцента. В целом по области порядок рас-
положения партий – почти тот же, с той лишь 
разницей, что коммунисты занимают третье 
место, а либерал-демократы – четвертое.

если сравнить волеизъявление магнито-
горцев с тем, как голосовал наш и некоторые 
другие регионы, то получим следующую карти-
ну. на Южном урале «единая россия» набрала 

50,4 процента голосов. а по металлургическим 
городам расклад такой: новокузнецк – 47,7, 
нижний тагил – 31,6, липецк – 28,1 процента.

В день больших выборов заполнились обе 
вакансии в Магнитогорском городском со-
брании. на депутатские мандаты претендовали 
девять человек. По 8-му округу победу одержал 
евгений Гончаров, по 21-му – елена осипова.

налоГоВИкИ трех инспекций, рас-
положенных в Магнитогорске, об-
судили итоги деятельности с начала 
года и проблему регистрация прав 
собственности на объекты недвижи-
мого имущества. 

Участвовали также представители ад-
министраций Магнитогорска, Агапов-
ского, Верхнеуральского и Кизильского 

районов.
«Налоговые итоги» девяти месяцев та-

ковы: межрайонная ИФНС № 16 по Челя-
бинской области обеспечила поступления 
в бюджет Магнитогорска свыше 971 мил-
лиона рублей, а в бюджеты муниципальных 
районов – без малого 353 миллиона ру-
блей. В сравнении с аналогичным перио-
дом прошлого года налоговые поступления 

увеличились на 3,6 процента. Прирост обе-
спечили транспортный, земельный налоги, 
упрощенная система налогообложения, а 
также единый налог на вмененный доход. 
Однако по налогу на доходы физических лиц 
и по налогу на имущество юридических лиц 
наметилось снижение поступлений.

Легализация объектов налогообложения с 
участием руководства межрайонных ИФНС 
России № 16, 17 по Челябинской области, а 
также представителей администраций Маг-
нитогорска, Агаповского, Верхнеуральского 
и Кизильского муниципальных районов. 

– Губернатор области Михаил Юревич 
поставил задачу активнее заниматься ле-
гализацией построенных объектов жилой 
недвижимости, чтобы обеспечить поступле-
ние в бюджеты территорий налога на иму-
щество физических лиц. В Магнитогорске 

действует рабочая группа для инвентари-
зации построенных недавно индивидуаль-
ных домов, коттеджей, уже пригодных для 
проживания, но не зарегистрированных в 
реестре. Хозяева этих домов попросту не 
платят налог на имущество, – сообщила 
начальник межрайонной ИФНС № 16 На-
талья Докшина.

Налоговики инспекции № 16 выявили 
105 таких объектов: 83 – в Магнитогор-
ске, 13 – в Агаповском, девять – в Верх-
неуральском районах. Почти столько же 
незарегистрированных коттеджей обна-
ружено в Ленинском и Правобережном 
районах Магнитогорска, находящихся в 
зоне ответственности межрайонной на-
логовой инспекции № 17. «Черные списки» 
собственников, проживающих в новом 
жилье, но не платящих налоги, направлены 

в администрацию города и областным на-
логовикам.

Ситуацию прокомментировал заме-
ститель главы Магнитогорска Владимир 
Ушаков.

– Владимир алексеевич, когда нача-
лась активная работа по легализации 
объектов налогообложения?

– Ее инициировали еще в начале года. 
А немногим позже губернатор области дал 
указание всем муниципалитетам действо-
вать активнее. Нельзя сказать, что владель-
цы нелегализованных домов – злостные 
неплательщики. Просто построили дом, 
живут в нем, но по разным причинам офи-
циально не вводят его в эксплуатацию. По 
документам – незавершенное строитель-
ство. На этот счет есть некоторые пробелы в 
законодательстве. Поэтому первым этапом 

провели по городу инвентаризацию, нашли 
все эти объекты. Теперь будем настраивать 
людей зарегистрировать свою собствен-
ность и платить налоги.

– собственники целенаправленно не 
оформляют документы о вводе жилья в 
эксплуатацию, чтобы избежать налога на 
имущество?

– Далеко не все. Некоторые просто не 
знают, как пройти процедуру оформления: 
с такими беседуем, помогаем поставить не-
движимость на учет. Многих тяготит «бумаж-
ная волокита», но она, увы, неизбежна. Мы 
сформировали предложения по изменению 
законодательства, озвучили их губернатору 
области. Совершенствование механизма 
оформления документов на вновь постро-
енное жилье будет продолжено 

МИХАИЛ СКУРИДИН

«Мытари» озадачены недвижимостью
В межрайонной инспекции федеральной налоговой службы № 16 состоялся «круглый стол»

Вниманию жителей 124 и 132 микрорайонов!
14 декабря состоится выездной прием депутатского центра 

партии «Единая Россия».
Прием проводит  депутат МГСД Сергей Витальевич 

Король. Прием проводится  с 17.00 до 19.00  по адресу: 
ул. Галиуллина, 24/3 в помещении ТОСа.

Запись по тел. 248-298.
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 Только в спорах рождается истина. Ни у кого нет монополии на правду. Дмитрий меДвеДев
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 америка
Приемный отец  
убил ребенка
Уполномоченный при президенте России 
по правам ребенка павел Астахов сообщил, 
что еще один усыновленный в России ребенок 
умер в США, предположительно, от рук прием-
ного отца, которого местный суд оправдал.

В своем микроблоге в Твиттере он назвал это 
«страшной новостью», передает ИТАР-ТАСС. По его 
данным, Исаак Дикстра умер через три месяца после 
усыновления из Красноярска. «Его приемный амери-
канский отец обвинялся в убийстве ребенка, но был 
освобожден под залог в 15 тысяч долларов и ни дня 
не пробыл в изоляции. Он отрицал свою вину и все 
время ссылался на некие заболевания ребенка, которые 
и стали причиной его гибели», – указал Астахов.

 нравы
Китайцы  
воруют женщин
В КитАе из-за демографических проблем 
наблюдается резкий перекос между количе-
ством мужчин и женщин. 

По некоторым данным, представителей сильного 
пола в Поднебесной уже больше на 80–100 миллионов 
человек. Из-за этого многие китайские юноши просто 
не могут создать семью.

Однако, похоже, в стране нашли способ решения 
этой проблемы. Дефицит женщин привел к увеличе-
нию в Китае числа брачных агентств. Они предлагают 
богатым гражданам этой страны заплатить за жену-
иностранку. В первую очередь сводники советуют 
жениться на вьетнамках. Причем они гарантируют 
девственность и покорность невест. В случае же если 
купленная жена сбежит, то ее заменят другой.

Но главная проблема Китая не в распространении 
такого легального бизнеса. Рядом с ним процветает 
нелегальная торговля женщинами. Их похищают как 
в самом Китае, так и в соседних странах. Недавно 
в одной китайской провинции полиция освободила 
более 3500 женщин и детей. Все они были похищены 
торговцами живым товаром за последние два года. 
Причем многие украденные женщины содержались 
как заключенные. Некоторые из них рожали детей для 
семей, готовых платить деньги за усыновление ребен-
ка. Новорожденный мальчик в Китае стоит шесть ты-
сяч евро. Девочки дешевле – всего 3,5 тысячи евро.

Преступники орудуют в основном в Монголии, Се-
верной Корее, Бирме и Вьетнаме. Действуют ли такие 
банды на территории России, пока не сообщается.

 бомонд
Особняк в Майами
РоССийСКий певец Филипп Киркоров для 
своей новорожденной дочери приобрел 
особняк в майами. его стоимость – пять 
миллионов долларов.

Артист выбирал жилье для новорожденной с целью 
не привлекать внимания папарацци и прочих любопыт-
ных личностей. Со стороны проезжей части он скрыт 
от чужих глаз забором, живой изгородью и пальмами. 
На территории особняка имеются бассейн и собствен-
ный выход на пляж. В доме две гостиные, три спальни, 
две кухни, есть комнаты для прислуги, домашний 
кинотеатр, рабочий кабинет, сауна, ванные с джакузи, 
тренажерный зал. Естественно, имеется и огромная, но 
уютная детская, которая полностью оборудована для 
маленькой хозяйки этого огромного дома.

 услуга
Елка напрокат
Жителям одессы предложили взять ново-
годние елки в аренду. Услуга «елка напрокат» 
поможет снизить количество выброшенных 
после нового года и Рождества срубленных 
живых елей.

Новогодние елки, предназначенные для времен-
ного пользования, находятся в горшках, в них же 
доставляются по адресу заказчика, а значит, и после 
праздников продолжают расти. В договоре аренды 
елки сказано, что домой к заказчику елку доставят 
специалисты курьерской службы, которые заберут 
дерево после зимних торжеств. При этом желающие 
смогут выкупить елки и летом высадить их на своих 
приусадебных участках.

 выводы
Работа над ошибками
Во ВтоРниК, когда стало ясно, что правящая партия 
не получила пятидесяти процентов голосов, пресс-
секретарь премьера Дмитрий песков заявил, что 
Владимир путин никогда не был связан напрямую с 
«единой Россией», поэтому он рассматривался как 
независимый политик.

«Очевидно, что и пар-
тии необходимо будет 
пройти период обнов-
ления,  –  продолжил 
пресс-секретарь. – И 
Путину как кандидату 
в президенты нужно 
будет донести новые 
идеи, осмыслив ошибки 
парламентской избира-
тельной кампании».

Из сказанного можно 
сделать вывод, что премьер начал подготовку к мартовским 
президентским выборам. И теперь уже не факт, что в предстоя-
щей кампании он будет опираться на проверенных соратников. 
Наблюдатели считают, что расположения будущего президента 
и руководящих кресел могут лишиться многие чиновники, кото-
рые не заслужили доверия электората, пишет газета «Труд».

 новации
«Умный» паспорт
У гРАЖДАн Российской Федерации начнут брать от-
печатки для загранпаспорта.

В 2012 году ФМС начнет выпускать экспериментальные об-
разцы новых загранпаспортов, а в 2013 выдавать их гражданам. 
Электронный чип более продвинутого паспорта будет содержать 
не только цифровое фото и данные с титульного листа, но и от-
печатки указательных пальцев левой и правой рук владельца. 
Как обещают в ФМС, «умный» загранпаспорт по цене не будет 
отличаться от обычного биометрического.

политика  общество

Дмитрий Медведев обсудил итоги выборов  
со своими сторонниками

Парламенту –  
созидать
В понеДельниК глава государ-
ства встретился с представите-
лями общественного комитета 
своих сторонников. 

Беседа эта была запланирована 
давно – еще в одну из первых 
встреч Дмитрий Медведев пред-

ложил сторонникам собраться сразу 
после выборов, чтобы подвести их 
итоги.

Голосование избирателей, подчер-
кнул президент, принципиально отли-
чалось от того, что можно было видеть 
все предыдущие разы. «Единая Россия» 
получила ровно то, что она имеет. Не 
больше и не меньше, – заявил он сво-
им сторонникам. – И в этом смысле это 
абсолютно честные, демократичные 
выборы».

Разговоры о безудержном использо-
вании административного ресурса гла-
ва государства считает несерьезными, 
зато всерьез понимает, что результат 
партии власти отражает отношение 
людей к работе этой самой власти:

– Я считал и считаю, что «Единая 
Россия» выступила достойно. Это за-
кономерный результат развития партии 
за последние годы, со всеми ее дости-
жениями и со всеми недостатками. Это 
проекция работы власти за последний 
период.

А проекция показала, что в отдельных 
регионах, где результаты ЕР оказались 
неважными, региональные власти не-
доработали. «Надо обратить внимание 
на те регионы, где люди отказали в 
серьезном доверии «Единой России», 
– произнес Медведев, намекнув на то, 
что губернаторов он предупреждал лич-
но, а значит, вполне могут последовать 
и оргвыводы.

Будущий парламент, где сократится 
представительство правящей партии 
и прирастет доля оппозиции, глава 
государства назвал более веселым, что 
его в целом радует. «Только в спорах 
рождается истина, – объяснил он. – Ни 
у кого нет монополии на правду».

Теперь в новых условиях парламент-
скому большинству придется вести 
более жаркие дискуссии, а в чем-то до-
говариваться с оппонентами. Дмитрий 
Медведев подтвердил, что озвученная 
им в вечер выборов идея коалиции 
наутро не оказалась забыта. Партия, с 
его слов, заинтересована, чтобы зако-
ны принимались как можно более ши-
роким большинством. Но это наложит 
определенные обязательства на коллег 
по Думе. «Если кто-то создает коалицию 
с основной партией, которая имеет 
большинство, он должен понимать, что 
он принимает на себя политическую 
ответственность за ситуацию в стране», 
– указал президент.

Чего в Госдуме точно не нужно, так 
это балагана, который можно было 
наблюдать в 1990-е годы. «Нам крити-
чески важен работоспособный парла-
мент», – предупредил президент.

Не оказалась на обочине идея «боль-
шого правительства», которое, считали 
многие, будет свернуто после выборов. 
«Идея «большого правительства» не 
заканчивается сегодня», – подтвердил 
глава государства своим сторонникам. 

И первое условие для существования 
такого правительства – победа «ЕР» 
на думских выборах – уже выполнено. 
Медведев пообещал, что в скором 
времени огласит свою программу. 
«Встретимся и обсудим повестку дня 
на ближайшие месяцы и годы с учетом 
того, что одно событие мы прошли, 
теперь нужно пройти через второе 
событие, и потом мы будем формиро-
вать настоящее формальное прави-
тельство», – сказал 
президент.

К о о р д и н а т о р 
общественного 
комитета Михаил 
Абызов в резуль-
татах голосования 
видит значитель-
ные изменения в политической си-
стеме страны. «Она становится более 
совершенной, уровень конкуренции 
повышается, – заявил он. – И это 
лекарство от застоя». Однако лучшим 
лекарством от него, по мнению Абы-
зова, было бы доведение до конца тех 
наработок, сделанных в рамках работы 
президента со своими сторонниками.

Часть из них касалась в том числе 
дальнейшего совершенствования 
политической системы страны. На-
пример, возвращение мажоритарной 
избирательной системы с одной оговор-
кой – независимые беспартийные кан-
дидаты все равно должны выдвигаться 
от действующих партий.

Мэр Москвы Сергей Собянин, кото-
рому в избирательную кампанию тоже 
пришлось немало встречаться с граж-
данами, подтвердил запрос граждан 
на знание своих депутатов в лицо, а 

не просто списки с неизвестными для 
них фамилиями. А постоянный предста-
витель РФ при НАТО Дмитрий Рогозин 
вспомнил свои 11 лет в Госдуме, куда 
он всякий раз проходил как одноман-
датник от Воронежской области. «Я до 
сих пор сердечно привязан к своим 
избирателям», – признался постпред, 
призывая все-таки подумать о возвра-
щении к мажоритарной системе.

«Можно и графу «против всех» вер-
нуть. Ничего страш-
ного не случится», 
– завил Медведев, 
памятуя об опреде-
ленной протестной 
тенденции  про -
шедших выборов, 
проявившейся в 

голосовании за любую другую партию, 
кроме «Единой России». Вот только 
такую логику избирателей президент 
не понимает.

«Странный способ выражать протест», 
– считает президент. Избиратель ведь 
должен голосовать не только за лица или 
фамилии, но и за какие-то убеждения, и 
если кто-то все время отдавал свой голос 
правым, а потом вдруг – левым, этого 
Дмитрий Медведев понять не может. 
«Видимо, это связано с недостаточной 
политической структурой нашего обще-
ства», – предположил он.

До конца будет доведена и работа по 
изменению межбюджетных отношений 
между федеральным центром, региона-
ми и муниципалитетами. «Нам нельзя 
останавливаться в этой работе», – взывал 
губернатор Тульской области Владимир 
Груздев. Дмитрий Медведев в ответ сооб-
щил, что сегодня планирует встретиться 

с вице-премьерами Дмитрием Козаком 
и Александром Хлопониным, которые не 
первый месяц перераспределяют полно-
мочия и финансирование, и они «на блю-
дечке с голубой каемочкой» представят 
подготовленные предложения.

Зашла речь и о роли России на миро-
вой арене. Правда, президент довольно 
быстро направил тему во внутрирос-
сийское русло и заговорил о бережном 
отношении к стране. «Правильно сказано 
и о том, что Россию воспринимают как 
некую кладовую природных ресурсов, 
– говорил Медведев. – Я на встрече с 
коллегами говорю: знаете, что бы там ни 
было, но у нас десять процентов мировых 
запасов пашни и 20 процентов мировых 
запасов пресной воды, есть энергоноси-
тели – нефть и газ, ядерное топливо. Эти 
ценности останутся, человечеству всегда 
нужно будет есть и пить, и поэтому нас 
невозможно игнорировать», – заявил он. 
И конечно же, все это богатство нужно 
беречь – президенту предложили занять 
более активную позицию в вопросах за-
щиты экологии. «Если бы в моем кресле 
сидел Сергей Михайлович Миронов, то 
он наверное кричал бы, что это их тема, 
потому что они настоящие экологи, но 
это не так, потому что основная ответ-
ственность по этой теме сейчас лежит на 
правящей партии», – сказал президент. 
«Не могу сказать, что мы ничем не за-
нимались, но, очевидно, пока сделано 
очень немного, в том числе для создания 
стимулов для компаний, которые вредят 
экологической среде», – признал пре-
зидент 

Владимир Кузьмин,  
«российская газета»

Президент пообещал, 
что в скором времени 
огласит свою  
программу

 взгляд
ДогоВоР о евразийском союзе подписали 
Россия, Белоруссия, Казахстан, которые 
уже создали единое таможенное простран-
ство, то есть пространство без таможен-
ных постов и досмотров...

Говорят, что новое – хорошо забытое старое. 
Надо осмыслить, что соз дано. Новое союзное 
государство? Союз государств? Новое торговое 
объединение? Возвращаться к СССР союзники 
в лице Медведева, Лукашенко, Назарбаева не 
собираются. СНГ – союз незави симых государств 
– жив скорее на бумаге, чем в политической 

реальности. Ев разийский союз в формате СНГ 
продолжает ту же тенденцию.

Договор о Евразийском союзе вступит в силу 
то лько в 2015 году. Есть время подумать другим 
государствам СНГ, которые могут войти в это 
таможенно-торговое образование. Облегчаются 
условия для перемещения товаров и, возможно, 
начнет формироваться единая ценовая по-
литика.

Если рассуждать об интеграционной составляю-
щей Евразийского сою за, то она присутствует в 
минимальном виде. Это не военно-политический, 
а торгово-экономический союз государств на 
постсоветском пространстве. 

Александр Лукашенко много лет играет с Росси-

ей в «союзное государ ство» и как союзник имеет 
неплохую экономическую выгоду при получении 
рос сийских энергоносителей по дружеским ценам. 
Так что батька, если вопрос не стоит о его власти в 
Белоруссии, подпишет любую дружескую бумагу.

Нурсултан Назарбаев, бывший партийный 
деятель КПСС, признался, что Советский Союз 
был создан одной партией и скреплен одной 
идеоло гией. Сейчас, мол, предпосылок для такого 
объединения нет.

Можно приветствовать шаги по интеграции 
бывших советских респу блик, но окажется ли 
Евразийский союз жизнеспособным?

ВЯЧЕСлаВ ГуТниКОВ,
юрист

Евразийский союз

Найди любой товар за 2 минуты!
Каждый из нас сталкивался с такой ситуацией, ког-
да необходимо найти какой-либо товар, услугу или 
конкретную фирму. 
В большинстве случаев, если есть Интернет, мы обра-
щаемся в поисковые системы, где сначала приходится 
копаться в огромной массе ссылок, или обзваниваем 
ни в чем не повинных знакомых. А в результате далеко 
не всегда находим то, что искали. 
В итоге тратятся нервы, теряется время (бывает, и 
половина дня).
Справочная ЧТО? ГДЕ? ПОЧЕМ? – 496-888 – позво-
ляет решать любые подобные вопросы за 2 минуты. 

Для абонентов сегодня доступны:
• База данных – 5 миллионов товаров и услуг. 
• Скорость. Время на нахождение нужного контакта 
не превышает 2 минут.
• География. Базы данных городов: Магнитогорск, 
Челябинская область (все города), УрФО (все горо-
да), Пермь, Москва.

496-888 – единый телефон всех компаний.
Операторы не только выдают справки, но и могут 
соединить вас с нужной вам фирмой. Достаточно 
знать только один номер телефона, чтобы связаться 
с любой компанией города.

Доброжелательно.
Благодаря системе записей разговоров, удается 
держать на высоком уровне качество обслуживания 
каждого абонента. 
Здесь всегда рады вам помочь.
Легче позвонить, чем искать самому!
В октябре операторы удовлетворили более 10000 
обращений от жителей Магнитогорска. Как пока-
зывают статистические данные, количество об-
ращений ежемесячно растет на 20–30 %, что сви-
детельствует о востребованности данной услуги в 
городе.
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скорбят по поводу смерти
МОСЯКОВА

Владимира Николаевича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

ПАМЯТЬ ЖИВА
9 декабря исполня-
ется 7 лет, как нет с 
нами милой, люби-
мой мамы и жены, 
бабушки НИГМА-
ТУЛЛИНОЙ Гуль-
фиры Шакировны. 
Ее доброту и ласку 
мы никогда не за-
буд ем .  Б ол ь  в 
сердце не утихает. 
Кто знал ее, помя-
ните с нами. Лю-
бим и скорбим.

Муж, дети и родные

ПАМЯТЬ ЖИВА
8 декабря – год, 
как умер доро-
гой и близкий 
нам ГУБА Ана-
толий Петрович. 
Остались 
скорбь и боль 
утраты. Пом -
н им,  л юбим, 
чтим. 

Жена, дочери, 
зятья, внук, 

внучка

ПАМЯТЬ ЖИВА
10 декабря ис-
полняется год, 
как не стало до-
рогого нам чело-
века, доброго и 
любимого мужа, 
отца, сына, бра-
та, племянника 
СОСЕДА Вади-
ма Валерьеви-
ча.  Любим и 
всегда будем 
помнить.

Родные и 
близкие

ПРОДАМ
*Новый 2-этажный дом с хорошим 

ремонтом по ул. Магнитной за 4500 т. р. 
Т. 8-961-577-24-09.

*Полдома по ул. Бажова за 1150000 
руб. Т. 8-961-577-24-09.

*Евровагонку, доску пола, фанеру. 
www.stp-mgn.ru Т.: 43-00-29, 8-902-866-
7575.

*Спортивные, игровые комплексы. Т. 
8-902-866-7575.

*Дрова, срубы. Т.: 8-906-850-3616, 
8-961-349-7748.

*Дрова, уголь, песок, щебень. Т. 
8-922-754-53-09.

*Цемент, песок, щебень. Т. 43-17-
50.

*Дрова колотые. Т. 8-919-352-51-
56.

*Ульи. Т. 8-906-853-27-36.
*Реализуем металлопрокат. Порезка, 

доставка. Скидки. Т.: 23-79-42, 23-78-
42.

*Европоддоны, евроборта, еврокубы, 
бочки, канистры, мешки,  биг-беги. Про-
дам: т. 8-904-977-02-69, куплю: т. 8-922-
750-80-01.  

*Щенков йоркширского терьера. Т. 
45-45-86.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную квартиру. Т. 8-929-

236-90-22.
*Двухкомнатную квартиру. Т. 8-902-

868-95-06.
*Однокомнатную квартиру. Т. 8-906-

899-04-74.
*Квартиру, долю. Т. 43-13-42.
*Лом черных и цветных металлов. Вы-

воз бесплатно. Т.: 8-908-827-8308, 
8-964-245-86-84.

*Ванну, холодильник, бытовую техни-
ку. Т. 43-09-30.

*Ванну, холодильник, плиту и т. д. б/у. 
Т. 45-44-94.

*Холодильник и другое холодильное 
оборудование. Т. 8-908-066-98-65.

*Холодильник, ванну, стиралку б/у. Т. 
47-31-00.

*Неисправный телевизор. Т. 31-61-
98.

*Холодильник. Т. 8-967-868-2337.

СДАМ
*Часы, сутки, «люкс». Т. 8-906-871-

1783.

*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Посуточно люкс-квартиры в любом 

районе города. Т. 8-922-635-80-45.
*Люкс, час – 150 р., ночь от 800 р. Т. 

8-922-636-66-63.
*Часы – от 100 р. Ночь – от 800 р. 

Сутки – 1000 р. Т. 8-909-0978-000.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-746-45-

45.
*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-00.
*Часы, сутки. Т. 8-968-117-67-12.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.
*Однокомнатную квартиру недорого. 

Т.: 8-902-600-16-22, 8-902-897-62-38.
*Часы, сутки. Т. 8-902-897-56-17.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.
*Часы. Т. 8-951-430-94-98.

СНИМУ
*1-к. Т. 8-963-472-50-11.
*Квартиру. Т. 22-60-01.
*Срочно! Квартиру. Т. 43-01-75.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой сложно-

сти. Металлоконструкции из собственно-
го металлопроката. Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-46-11, 
8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*Любые металлоконструкции. Тепли-

цы, навесы, решетки. Сварочные рабо-
ты. Т. 43-19-21.

*Сварочные работы: тамбуры, две-
ри. Т. 8-904-8011-772.

*Сварочные работы. Т. 8-951-450-
3678.

*Наружная, внутренняя отделка бал-
конов евровагонкой, пластиком. Т. 44-
94-42 (мастер).

*Наружная, внутренняя отделка бал-
конов евровагонкой, пластиком. Т. 31-
10-30.

*Установка замков, вскрытие, отдел-
ка. Т. 43-15-11.

*«Секрет». Вскрытие, установка зам-
ков. Т.: 47-77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. Т. 45-
04-85.

*ООО «Акватехнологии» – замена во-
доснабжения, отопления, канализации. 
Т.: 45-09-42, 8-912-805-08-89.

*ООО «Тепломир» – монтаж систем 
отопления, водоснабжения, канализа-
ции. Т. 21-09-11.

*Сантехника, замена водопровода, 

канализации, водомера. Т.: 45-11-41, 
8-963-478-56-57.

*Разводка, водомеры, отопление, ка-
нализация. Гарантия. Т.: 42-23-55, 8-904-
804-24-13.

*Водопровод (сантехника), отопле-
ние, канализация. Т.: 49-22-17, 8-908-
095-33-10.

*Натяжные потолки. Недорого. Очень 
качественно. Т. 468-000.

*Откосы, ремонт под ключ. Т. 8-952-
528-26-21.

*Слом стен. Т. 8-909-749-65-58.
*Слом стен. Т. 45-24-51.
*Кафельщик. Т. 8-964-247-91-22.
*Откосы. Т. 8-951-799-1122.
*Откосы. Т. 8-951-461-5034.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Домашний мастер. Т. 8-912-803-40-

35.
*Домашний мастер. Т. 8-908-067-

8667.
*Домашний мастер. Отделка. Т. 

8-951-468-13-60.
*Мебель по вашим размерам. Кух-

ни, шкафы-купе. Т. 8-964-246-04-52.
*Кухни, шкафы-купе. Т. 43-12-84.
*Мебель на заказ. Т 8-908-069-46-

26.
*Сборка мебели. Т. 8-909-747-72-

77.
*Изготовление мебели. Т. 44-01-09.
*Сборка мебели. Т. 8-951-489-45-

78.
*Электромонтаж. Т. 8-904-804-

7062.
*Электромонтаж. Т. 8-908-585-

3993.
*Ремонт холодильников и «Стинол». 

Гарантия. Скидки. Т. 43-11-56.
*Ремонт холодильников. «Стинол», «Ат-

лант». Т.: 30-96-09, 8-912-809-9549.
*Ремонт холодильников. Недорого. Га-

рантия. Пенсионерам скидка. Т. 8-951-
115-46-49.

*Профессиональный ремонт холо-
дильников. Недорого. Гарантия. Т. 8-909-
098-20-39.

*Ремонт любых холодильников. Пен-
сионерам скидки. Т.: 30-17-07, 8-904-
803-6505.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Телемастер. Ежедневно. Пенсионе-

рам скидки. Гарантия. Т.: 43-07-19, 
8-908-823-7370.

*Ремонт телевизоров. Гарантия, скид-
ки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-5977.

*Ремонт телевизоров, гарантия. Т. 29-
24-03.

*Ремонт телевизоров, гарантия. Т. 
8-906-871-49-15.

*Телемастера. Т. 27-02-13.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Установка, 

разводка, «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 41-
44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка, 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Антенны всеканальные. Т. 21-75-
70.

*«Триколор»-ТВ, рассрочка платежа. 
Т. 43-15-51.

*Антенны, пенсионерам скидки. Т. 
44-03-75.

*ТВ-антенны. Установка. Ремонт. Т. 
47-2007.

*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*«Триколор», «Телекарта», НТВ+, пр. 

Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 46-10-10.
*Антенны! Т. 8-904-933-3333.
*Спутниковое TV. Т. 49-49-49.
*Триколор TV. Т. 44-00-16.
*Установка ТВ-антенн. Ремонт, ка-

бельщик. Т. 43-12-05.
ТВ-антенны: установка, ремонт. «Три-

колор». Т. 8-912-301-07-96.
*«Триколор», «Телекарта». Т. 8-902-

616-48-60.
*Антенны. Т. 28-00-67.
*Ремонт компьютеров и ноутбуков. 

Качественно, надежно, недорого. Лицен-
зионное программное обеспечение. Га-
рантия. Все виды услуг. Т.: 44-92-94, 
8-908-066-08-03.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. Разблокировка Windows. Анти-
вирусы. Лицензионный Windows. Деше-
во. Звоните: 8-909-749-69-25, 45-02-
29.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. «Орион АйТи». Т. 49-65-75.

*Ремонт и настройка компьютеров. 
Просто позвони по тел. 43-98-86.

*Компьютерный ремонт. Антивиру-
сы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров, мониторов. Т. 
43-00-26.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-43.
*«РемТехСервис». Ремонт стиральных 

машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-39-54.

*«РемБытСервис». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 27-00-52, 8-951-456-
5115.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 43-
97-08, 8-951-804-9352.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 43-
96-25, 8-951-794-88-52.

*«РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-61-50.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 29-
72-71, 8-904-814-39-08.

*Ремонт стиральных машин каче-
ственно, недорого, с гарантией. Т.: 41-
57-10, 8-908-810-55-66.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Риелторы. Т. 8-922-698-85-78.
*Репетиторы! Т. 8-908-586-98-61.
*Няни, сиделки. Т. 462-092.
*Сиделки. Т. 8-908-812-1337.
*«Автостекло». Т.: 456-101, 46-46-

68.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно высокие, длинные, 

обычные «ГАЗели», «бычки», грузчики, пе-
реезды, доставки. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«ГАЗели», город, межгород, любое 
время. Т.: 46-03-82, 8-908-086-03-82.

*Грузоперевозки. «Мицубиси» 5 тонн, 
тент. Город, межгород. Т. 45-35-50.

*«ГАЗели». Грузчики от 180 р. Т.: 43-
00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-11, 
8-908-064-5353.

*«ГАЗели», грузчики, манипулятор. Т. 
29-40-41.

*«ГАЗели». Т.: 28-03-73, 8-906-851-
83-57.

*«ГАЗели». Т.: 45-27-55, 8-968-116-
7624.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-967-869-
1120.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-141.
*«ГАЗель». Т.: 8-908-064-0001, 43-03-

02.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«ГАЗели», «фермер». Т. 45-10-40.
*«ГАЗели». Т. 8-964-246-25-02.
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
* «ГАЗели». Т. 43-08-12.
* «ГАЗели». Т. 43-14-37.
* «ГАЗель». Т. 8-961-576-74-35.

* «ГАЗель» длинная. Город, межгород. 
Грузоперевозки. Т. 45-65-10.

*Электрика. Т. 8-909-094-46-38.
*Кафель. Т. 8-951-456-62-24.
*Установка замков, вскрытие, отдел-

ка. Круглосуточно. Гарантия. Т. 43-10-
18.

*Установка замков, вскрытие. Т. 45-
07-65.

*Шкафы-купе. Недорого. Т. 8-922-
735-50-74.

*Стрижка собак и кошек. Т. 45-45-
86.

*Семейный психолог. Т. 8-912-798-
64-91.

*Ремонт квартир. Т. 8-906-898-45-
60.

ТРЕБУЮТСЯ
*В аквапарк – повара, официанты, 

мойщики посуды. Т. 27-94-04.
*Швея с опытом. Оформление. Т.: 40-

06-81, 8-961-57-59-392, 8-906-851-88-
61.

*В ресторан «Одесса»: повара – з/п 
от 12000 р., официанты – з/п от 12000 
р.  Т.: 8-951-779-0370, 40-23-46.

*Администратор. Т. 8-909-092-06-
24.

*Работа офицерам запаса. Т. 8-902-
896-08-10.

*Постоянная работа. Т.  8-904-811-
84-82.

*Сотрудники в офис. Т.  8-963-476-87-
99.

*Помощник менеджера. Т. 8-909-
749-71-90.

*Сотрудники. Т. 8-952-509-17-15.
*Пенсионеры в офис. Т. 8-902-862-

65-57.
*Управленческий персонал. Т. 8-904-

933-72-85.

ПРОшУ ВЕРНУТЬ
*3 декабря 2011 в маршрутном так-

си № 22 в вечернее время около 21.30 
была оставлена черная пластиковая пап-
ка с документами. За вознаграждение. 
Т. 8-909-74-73-976.

* Утеряны документы на имя Учайки-
на Дмитрия Николаевича. За вознаграж-
дение. Т. 8-951-802-4599.

РАЗНОЕ
*Набираем группу «Искусство быть 

женщиной». Т. 8-912-798-64-91.

Администрация, цехком и коллектив 
сталепроволочного цеха ОАО 

«Магнитогорский метизно-
калибровочный завод «ММК-

МЕТИЗ» скорбят по поводу смерти
ДОЛГОВА

Михаила Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Валентину Константиновну ВОЛКОВУ, 
Екатерину Александровну ГОЛОВАШ, 
Марию Терентьевну ДОМАЧЕВСКУЮ, 
Сабиху Сабировну ЗАМИЛЕВУ, Антонину 
Андреевну ЛУНЕВУ, Марию Николаевну 
МАРИНИНУ, Нелли Степановну МЕРЕН-
КОВУ, Татьяну Ивановну ПОПОВУ, Клав-
дию Николаевну СЕМОЧКИНУ, Петра 
Яковлевича ШУЛЬГУ, Анну Михайловну 
ЮРЧЕНКО, Людмилу Васильевну ГУЛЬ-
КИНУ, Николая Степановича ЛАРИОНО-
ВА, Анастасию Филипповну МАСЛОВУ, 
Валерия Григорьевича ПОЛЯКОВА, Ан-
тонину Ивановну СЕРЖАНТОВУ, Викто-
ра Николаевича СТАЦЕНКО – 

с юбилеем!
Желаем долгих и счастливых лет, спо-

койствия в семье и доброго здоровья.
Администрация, профком  

и совет ветеранов ЦЖТ УЖДТ ОАО «ММК»

Александра Юрьевича СЕМЕНОВА 
– с 60-летием!

Желаем добра, радости, здоровья и 
успеха.

Администрация и профком ЦЭТЛ

Валентину Михайловну КУЛЕШОВУ  
– с 85-летием!

Марию Тимофеевну  ЗОТОВУ –  
с 80-летием!

Желаем здоровья, счастья, любви близ-
ких и благополучия.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЦЭСТ

Надежду Александровну  
ИГУМЕНОВУ,  

Надежду Владимировну ПАВЛОВУ, 
Бориса Ионовича ФАЛКОНА,   

Ольгу Васильевну ЧЕРНЫШОВУ –  
с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, чудесного 
настроения, радости и счастья.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЦЭСТ

Любовь Анатольевну ПАДЕРИНУ –  
с 50-летием!

Желаем здоровья, счастья, любви и 
удачи.

Администрация, профком  
и совет ветеранов цеха водоснабжения

В ДОБРыЕ РУКИ
В одном из цехов комбината в экстре-

мальных условиях зимы выживают два 
симпатичных щенка, которые ищут не-
равнодушных любящих хозяев. Им нуж-
ны ваше тепло и крыша над головой. 
Щенкам примерно два месяца. Один из 
них черного цвета с белыми лапками, вто-
рой – серо-коричневого цвета. Звоните: 
8-909-093-66-93.
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 С 1 января 2012 года вступают в силу нормы Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях

Разрешение  
на перевозки

Информация о выдаче разрешения  
на осуществление деятельности по перевозке  
пассажиров и багажа легковым такси

С 1 Сентября 2011 года 
вступил в силу федеральный 
закон «О внесении измене-
ний в отдельные законода-
тельные акты российской 
Федерации».

С 7 ноября 2011 года ми-
нистерство строительства, 
инфраструктуры и дорожного 

хозяйства Челябинской области 
как уполномоченный орган при-
ступило к выдаче разрешений на 
осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров и багажа 
легковым такси. Для получения 
разрешения необходимо офор-
мить пакет документов и заяв-
ление. Перечень необходимых 
документов:

выписка из единого государ-
ственного реестра юридических 
лиц или выписка из единого госу-
дарственного реестра индивиду-
альных предпринимателей, полу-
ченная не ранее чем за один ме-
сяц до даты подачи заявления; но-
тариально заверенные копии пра-
воустанавливающих документов 
на автотранспортные средства; но-
тариально заверенная копия во-
дительского удостоверения лица, 
допущенного в установленном по-
рядке к управлению транспорт-
ным средством;

заверенные юридическим ли-
цом или индивидуальным предпри-
нимателем копии документов, 
предусмотренные трудовым или 
гражданским законодательством, 
подтверждающие водительский 
стаж лица, допущенного в установ-
ленном порядке к управлению 
транспортным средством; копия 
документа, удостоверяющего лич-
ность (для индивидуального пред-
принимателя); копии документов, 
подтверждающие владение на 
праве собственности или ином за-
конном основании зданиями, по-
мещениями и оборудованием для 
осуществления технического об-
служивания, ремонта транспорт-
ных средств и проведения пред-
рейсового контроля технического 
состояния транспортных средств 
либо копии договоров на оказание 

услуг по техническому обслужива-
нию, ремонт у транспортных 
средств и проведению предрейсо-
вого контроля технического состо-
яния транспортных средств; копия 
лицензии на осуществление меди-
цинской деятельности по проведе-
нию медицинских осмотров (пред-
рейсовых) или копии документов, 
подтверждающих наличие в штате 
медицинского работника, обучен-
ного в установленном порядке, или 
копии договоров со специализиро-
ванной медицинской организаци-
ей либо иной организацией, име-
ющей лицензию на осуществление 
медицинской деятельности по про-
в е д е н и ю  м е д и ц и н с к и х 
осмотров (предрейсовых); копии 
документов, подтверждающих 
установку таксометра в транспорт-
ном средстве: акт ввода таксоме-
тра в эксплуатацию, технический 
паспорт таксометра, сертификат, 
подтверждающий регистрацию 
данного типа таксометра в Госу-
дарственном реестре средств из-

мерений и допуск к применению 
на территории Российской Феде-
рации; копия талона о прохожде-
нии государственного техническо-
го осмотра транспортного сред-
ства со сроком окончания его дей-
ствия не ранее одного месяца с 
даты подачи заявления; копия до-
кумента, подтверждающего опла-
ту за выдачу разрешения.

Требования к документам, их пе-
речень и образцы заявлений раз-
мещены на сайте министерства 
строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Челябинской 
области www.minstroy74.ru, раздел 
«Транспорт», вкладка «Такси».

Примечание: стоимость разре-
шения на осуществление деятель-
ности по перевозке пассажиров и 
багажа легковым такси, утверж-
денная постановлением государ-
ственного комитета «Единый та-
рифный орган Челябинской обла-
сти» от 3.11.2011г. № 37/1, состав-
ляет 2400 рублей; срок действия 
разрешения – 5 лет.

Разрешение выдается на каж-
дое транспортное средство; всю 
необходимую информацию по вы-
даче разрешения на осуществле-
ние деятельности по перевозке 
пассажиров и багажа легковым 
такси можно получить на сайте ми-
нистерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области www.
minstroy74.ru, раздел «Транспорт», 
вкладка «Такси», или по телефону 
261-92-67, а также по адресу:  
г. Челябинск, ул. Елькина, 77, каб. 
121, отдел подготовки разреши-
тельной документации.

С 1 января 2012 года вступают 
в силу нормы Кодекса Российской 
Федерации об административных 
правонарушениях, предусматри-
вающие наложение администра-
тивного штрафа в размере от пяти 
тысяч рублей за перевоз пассажи-
ров и багажа без разрешения на 
осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров и багажа 
легковым такси 

 официально
ИЗВЕЩЕНИЕ о внесении изменений  
в конкурсную документацию
ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат» (ОАО 
«ММК») объявляет о внесении изменений в конкурсную 
документацию открытого конкурса по выбору финансовой 
организации на право заключения договора добровольного 
медицинского страхования, извещение о проведении кото-
рого было опубликовано 15.11.2011.

Изменению подлежит срок действия договора страхования, началь-
ная (максимальная) цена договора (контракта), страховая сумма, дата 
вскрытия конвертов с заявками, дата рассмотрения заявок и дата под-
ведения итогов конкурса. Срок подачи заявок продлевается до 11.00 
(время местное) 28 декабря 2011 г.

Страховая сумма с учетом изменений: 2000000000,00 рублей.
Срок оказания услуг с учетом изменений: с 00 часов 00 минут 5 

января 2012 года до 24 часов 00 минут 4 января 2013 года.
Начальная (максимальная) цена контракта с учетом измене-

ний: 1000000000,00 рублей.
Порядок предоставления конкурсной документации с учетом 

изменений: Конкурсная документация может быть предоставлена 
в письменной форме в течение двух рабочих дней со дня получения 
письменного заявления любого заинтересованного лица по адресу:  
г. Магнитогорск Челябинской области, пр. Пушкина, д. 6, каб. 116 в ра-
бочие дни с 9.00 до 17.00 часов (время местное) в период с 15 ноября 
2011 г. по 28 декабря 2011 г.

Оплата за конкурсную документацию не предусмотрена.
Измененная конкурсная документация в электронном виде раз-

мещена на официальном сайте ОАО «ММК»: www.mmk.ru.
Информация о конкурсе с учетом изменений:
Дата начала срока подачи заявок: с 16 ноября 2011 г. с 9.00 (время 

местное).
Дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в кон-

курсе: 28 декабря 2011 г. в 11.00 (время местное).
Дата рассмотрения заявок:  29 декабря 2011 г.
Дата подведения итогов конкурса: 29 декабря 2011 г.
Контактное лицо: Новгородова Людмила Павловна (novgorodova@

mmk.ru).
Телефон: (3519) 24-49-94, 25-30-58.
Факс: (3519) 24-58-71.

 найти человека
Отделом полиции № 10 У МВД 

России по городу Магнитогорску Че-
лябинской области разыскивается 
ЮлМухАМетОвА наиля Мазга-
ровна, 5.03.1962 года рождения, 
которая 1.07.2010 года ушла из 
дома по адресу: ул. Ворошилова, 
13/1–2 и до настоящего времени 
ее местонахождение не установле-
но.

Приметы: на вид 50–55 лет, рост 
150–155 см, среднего телосложе-
ния, азиатский тип лица, волос ру-
сый.

была одета: юбка белая, кофта 
темная.

лиц, располагающих какой-
либо информацией о местона-

хождении Юлмухаметовой наили Мазгаровны, просим сообщить 
по телефонам: 02, 34-17-72, 30-55-49.

Отделом полиции № 10 У МВД Рос-
сии по городу Магнитогорску Челя-
бинской области разыскивается По-
садских Вячеслав Николаевич, 
9.10.1972 года рождения, который 
1.12.2011 года уехал из дома по адре-
су: ул. Завенягина, 9–126 на автома-
шине «ВАЗ-21144», государственный 
номер К306ВМ 174, и до настояще-
го времени его местонахождение не 
установлено.

Приметы: на вид 40 лет, рост 176 
см, среднего телосложения, европей-
ский тип лица, волос русый, корот-
кий.

особые приметы: шрам в области 
ребер с левой стороны, шрам на за-
тылочной области головы, на левой кисти у основания большого паль-
ца татуировка в виде надписи «ВП», носит очки «хамелеон» с диоптри-
ями.

Был одет: кепка черная из искусственного меха, пуховик фисташ-
кового цвета короткий с капюшоном, джинсы синие с белыми разво-
дами, толстовка фиолетового цвета, кроссовки черные с мехом.

Лиц, располагающих какой-либо информацией о местонахожде-
нии Посадских Вячеслава Николаевича, просим сообщить по те-
лефонам: 02, 34-17-72, 30-55-49.

 память
Вера Ивановна Голубева
20 нОября учебный комплекс «Строительство, транспорт-
ные средства, экономика и земельно-имущественные отно-
шения» МГту простился с замечательным преподавателем 
верой Ивановной Голубевой, которая четыре месяца тому 
назад отметила 64-летие.

Вера Ивановна 33 года жизни отдала родному строительному 
колледжу. А начался ее трудовой путь в 1970 году после окончания 
Магнитогорского горно-металлургического института в проектном 
институте «Проектавтоматика» в отделе автоматизированных систем 
управления. Уже на третий год работы в институте ее перевели на 
должность старшего инженера, а в 1975 году присвоено звание «Удар-
ник коммунистического труда». С 1978 года Вера Ивановна перешла 
на работу в строительный колледж. Как человека знающего, чрезвы-
чайно ответственно относящегося к делу, ее с 1989 года назначили 
заведующей технологическим отделением. Трудовую деятельность 
она совмещала с активной общественной работой. Член месткома, 
секретарь совета наставников, председатель группы народного кон-
троля, секретарь партийной организации колледжа, член контроль-
ной комиссии Ленинской районной организации КПСС, член совета 
учебного заведения, командир студенческого строительного отряда, 
выезжавшего на уборку урожая в Молдавию, за что награждена зна-
ком «Ударник летней четверти». Вера Ивановна была делегатом пя-
того областного съезда учителей, городской партийной конференции, 
XXVI Челябинской областной партийной конференции. При этом 
по курсу общепрофессиональных дисциплин она являлась ведущим 
преподавателем при подготовке специалистов по специальностям 
«техническое обслуживание и ремонт автомобильного транспорта» и 
«техническая эксплуатация подъемно-транспортных, строительных, 
дорожных машин и оборудования». Вера Ивановна применяла в своей 
работе комплексную систему обучения с использованием проблемных 
методов обучения и индивидуального подхода, обеспечивающих наи-
лучший результат. Ее забота о студентах не ограничивалась рамками 
колледжа. Для более легкой адаптации выпускников на предприятиях 
она налаживала деловые контакты с социальными партнерами. Много 
внимания уделяла воспитанию своих подопечных, организуя встречи 
с ветеранами Великой Отечественной войны, привлекая студентов к 
оформлению альбомов, газет о жизни учащихся колледжа, служивших 
в Чечне, Афганистане. 

И преподавателям, и студентам будет очень недоставать этого не-
равнодушного, деятельного человека. Светлая память о Вере Иванов-
не Голубевой навсегда останется в памяти ее многочисленных учени-
ков, коллег, друзей.

Ректорат мгту, дирекция мпк,  
коллективы университета и колледжа

Доброе слово лечит
 медицина 

ПАцИенты кардиологического отделения № 2 ОАО «ММК» 
благодарят Марину викторовну Шеметову и ее заместителей 
за качественную работу по подбору и расстановке врачебных 
кадров.

Заведующий отделением  врач-кардиолог Владимир Валентинович Мон-
тов – специалист высокого класса. Точно ставит диагноз, проводит глубо-
кое обследование больного, в случае необходимости приглашает на кон-
сультацию врачей-специалистов. В его отделении трудится сплоченная ко-
манда, которая ответственно относится к своему делу. 

По примеру своего руководителя работает и доктор Алексей Иванович 
Капран – профессионал с большой буквы. 

Спасибо доктору Монтову за знания, умения в области кардиологии, ду-
шевное отношение к пациентам. Доброе слово тоже лечит.

ЭДуАРД мЯСкОВСкИЙ, 
подполковник, ветеран Вооруженных сил РСФСР, 

гАЛИНА мЯСкОВСкАЯ, 
отличник народного образования, заслуженный учитель школ PCФCP,  

директор школы, ветеран труда 

***
в ОКтябре сильно заболел муж. Пришлось вызывать две 
бригады скорой помощи. 

Спасибо врачу Ольге Ширшовой и ее помощнице за профессионализм. 

Благодарю Юрия Владимировича Еремкина – врача тромбобригады. По-
сле госпитализации в кардиореанимационное отделение АНО «МСЧ АГ и 
ОАО «ММК» провели оперативное лечение. Огромное спасибо Евгению 
Юрьевичу Крюкову и Андрею Геннадьевичу Чепарову. После мужа пере-
вели в первое кардиологическое отделение. Под наблюдением Владими-
ра Валентиновича Монтова супруг быстро поправился. От всей души бла-
годарим лечащего врача Марину Ивановну Леншину.

Спасибо всем докторам, которые принимали участие в его лечении 
за отзывчивость, внимание и квалифицированную помощь. Счастья 
вам, добра и мира в семьях.

Семья пРИСтАВЧук

***
СПАСИбО сотрудникам медико-социальной помощи за лече-
ние инвалидов. 

Благодарим заведующую Галину Владимировну Колесникову, заме-
стителя заведующей по лечебной работе Наталью Галицкую, старшую 
медицинскую сестру Ирину Моисееву, массажистов Надежду Федоро-
ву и Наталью Королеву, а также весь медицинский персонал.

Желаем успешного развития, достижения новых вершин в работе, 
стабильности, уверенности в своих силах. Крепкого здоровья, благопо-
лучия вам и близким.

м. гИЛЯЗОВ, Н. кОпЫтИНА, З. кутЕРгИНА,  г. пЕЧЕНкИНА, А. РЕтИНСкАЯ, 
общество инвалидов Ленинского района

 из нашей почты

Спасибо за помощь
Муниципальное учреждение «Центр социальной помощи семье и детям Маг-

нитогорска» выражает благодарность депутату Законодательного собрания Че-
лябинской области Вячеславу Юрьевичу Евстигнееву, депутатам городского Со-
брания Александру Олеговичу Морозову, Марине Анатольевне Жемчуевой, Ро-
ману Алексеевичу Козлову, Сергею Анатольевичу Белоусову, Магнитогорскому 
государственному университету, Дому печати, а также клиентам центра за по-
мощь  в организации научно-практической конференции «Семья в трудной жиз-
ненной ситуации: профилактические аспекты».

Администрация центра
***

В ноябре при поддержке депутата МГСД 11-го округа В. Б. Каца, помощника 
депутата И. Г. Голубко, ТОС микрорайона №116 – председатель В. А. Мазанова 
в детской библиотеке семейного чтения № 9 состоялся праздник, посвященный 
Дню матери «Мамочка, любимая, родная...» На торжество пригласили многодет-
ные семьи микрорайона, родителей и учеников второго класса  школы № 65.

Библиотекари Н. Г. Чепуркина, О. З. Кучебаева, Т. В. Николаева, Л. А.  Гумеро-
ва провели читателей по маминому саду, где расположились дом уюта и оран-
жерея красоты. Рассказывая семьям об истории праздника, говорили теплые 
слова, а мамы читали шуточные стихи о детях. На протяжении всего праздника 
звучала музыка. Гости вместе со сказочными героями Мальвиной и Буратино с 
большим желанием приняли участие в конкурсах – «Собери цветок», «Улыбаю-
щийся смайлик», «Сказочный», «Вкусный». Гости остались довольны.

СВЕтЛАНА мИХАЙЛОВА, 
заведующая детской библиотекой № 9

Спасибо депутату городского Собрания Валентину Владимировичу Анто-
нюку за помощь в покупке канцелярских товаров для филиала детской город-
ской поликлиники № 6.

Администрация поликлиники
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Уроки здесь иногда ведут пред-
ставители городских властей 
и актеры. Дети пишут письма 
президенту страны, ходят в го-
сти к ветеранам Великой отече-
ственной. кормят бездомных 
животных, занимаются йогой и 
слушают кваканье лягушек в ма-
леньком пруду с фонтанчиком.

Это – школа № 36, которой исполни-
лось 25 лет. Школа – средняя общеоб-
разовательная по статусу. Но вовсе не 
средняя по задачам, которые ставит 
перед собой коллектив, и по результа-
там, которых здесь добиваются.
На уроки –  
в детский сад

В школе учатся по триместрам: 
пять недель уроков, пять дней отдыха. 
Такой режим детям нравится больше 
стандартного. Директор школы Ната-
лья Ключникова рассказывает, что и 
болеть, и пропускать уроки по другим 
причинам стали меньше. Не успевают 
уставать.

В 1934 году образовательное учреж-
дение под номером 36 открылось на 
14-м участке – в бараке из камыша, 
прикрытом дощечками. Учились там 
только до третьего класса. Первый 
директор – Григорий Суслов – погиб в 
первые дни войны. В 1936 году школа 
переехала в поселок Димитрова и ста-
ла семилетней. В 1966 году перебра-
лась в другой поселок – Новотуково. 
Там здание было уже с отоплением и 
большим спортивным залом. Правда, 
при этом учебное заведение поглотило 
другое образовательное учреждение 
–  восьмилетка № 2. И школа под 
номером 36 исчезла с карты города. 
Только в 1986 году для 36-й построили 
красивое трехэтажное здание на улице 
Галиуллина, начался новый отсчет ее 
истории. Директором школы стала 
Мария Лисовая. Учителя приходили 
из 62, 38, 18 школ вместе со своими 
учениками. Занимались в три смены. 
Учащихся набиралось столько, что фор-
мировали и 1 «е», и 3 «ж». Некоторых 

детей из начальной школы обучали в 
детском саду. Мест катастрофически 
не хватало. 

А до появления новой школы на 
живописном холме был пустырь с 
болотом. Резвились пауки, квакали 
лягушки. Впрочем, как выяснилось, ля-
гушки есть и сейчас. В фонтанчике на 
втором этаже, в начальной школе. А в 
учительской плавают золотые рыбки. В 
последние годы детей вновь становит-
ся все больше и больше. В некоторых 
классах набирается более тридцати 
учащихся. Очень уж много желающих 
попасть именно в школу № 36. И среди 
учеников, и среди учителей.
Почетные отличники

Сейчас в школе 29 классов, 794 
ученика. С ними работают 54 педаго-
га. 23 – с высшей квалификационной 
категорией, девять ветеранов труда, 
два почетных работника общего об-
разования и один отличник народного 
просвещения.

Почетный работник общего об-
разования, заместитель директора 
Нина Серова уже 34 года преподает 
математику. А стаж работы другого за-
местителя директора школы и учителя 
немецкого языка Ирины Стриговой – 
29 лет. Благодаря Ирине Геннадьевне 
в учреждении проходят замечательные 
праздники. И работает необычная 
детская благотворительная организа-
ция «Забота». Школьники принимают 
активное участие в городских акциях. 
Собирают овощи для животных, кото-
рые живут в Доме юного натуралиста. 
Игрушки и книжки – для малышей из 
детского дома. На уроках технологии 
мастерят детские лопаточки, вяжут 
носочки – для тех, кто остался без 
попечения родителей. Навещают вете-
ранов Великой Отечественной войны, 
поздравляют их с праздниками. Ирина 
Стригова отмечена за заслуги на-
грудным знаком «Отличник народного 
просвещения».

Нагрудным знаком «Почетный работ-
ник общего образования» награждена 
Алла Обухова – учитель химии. Она 
проработала в сфере образования 
27 лет. Самый одаренный ученик 

Аллы Владимировны Георгий Немых 
четыре года назад получил премию 
Президента России.

Многие преподаватели школы на-
граждены Почетными грамотами 
Министерства образования и науки 
Российской Федерации. Среди них Лю-
бовь  Мингалева – учитель географии 
с 37-летним стажем педагогической 
работы. Ее ученик Игорь Федоренко 
удостоен в 2008 году премии губер-
натора Челябинской области. Обла-
датель аналогичной грамоты Тамара 
Слюсарева вместе со своей ученицей 
Василей Шайдулиной также получила 
премию губернатора.

Самый большой стаж работы на 
педагогическом поприще – 40 лет – у 
Надежды Корсун, учителя начальных 
классов. Надежда Георгиевна – вете-
ран труда.

Школе № 36 повезло с учителями, 
умеющими быть строгими, мудрыми, ак-
тивными и, главное – неравнодушными. 
Ведь большинство родителей выбирают 
не школу, а учителя и зачастую первым 
делом узнают именно о будущих настав-
никах своего ребенка.
Нам все по плечу!

Многие образовательные учреж-
дения города страдают от нехватки 
средств, оборудования, инвентаря. В 
школе № 36 другая атмосфера. Здесь 
принято радоваться тому, что есть. Мо-
жет, от такого настроя все и получается 
не просто хорошо, а отлично.

– Нам все по плечу, – смеется дирек-
тор школы, преподаватель литературы 
и русского языка Наталья Ключникова. 
– Главное, у нас сплоченный коллектив 
единомышленников. Есть люди, ради 
которых хочется жить, творить, стре-
миться к лучшему, к новым и новым 
достижениям.

Их, достижений, немало. В 2006 
году школа стала победителем город-
ского конкурса «Лучший школьный 
оздоровительный лагерь» и завоевала 
второе место за работу по подготовке 
победителей и призеров городских, об-
ластных олимпиад школьников. В 2008 
году в учреждении появился диплом 
лауреата регионального конкурса 

инновационных социальных техноло-
гий. В 2009-м – школьная команда 
победила в областном конкурсе по ин-
форматизации. В прошлом году проф- 
союзная организация школы заняла 
второе место, в этом году школьный 
двор признан одним из лучших в Маг-
нитогорске.

Достижением можно считать и то, что  
выпускники зачастую возвращаются 
сюда уже учителями, ведут сюда обу-
чаться своих детей. Здесь нет вакансий 
и текучки кадров. Сюда стремятся и 
взрослые, и дети.
Самые лучшие шефы

На 25-летии школы было много 
гостей. Поздравляли представители 
управления образования и проф-
союзной организации. Приходили 
ветераны и друзья, которых у школы 
много.

– Наш большой друг – депутат го-
родского Собрания депутатов Сергей 
Король, – говорит Наталья Ключни-
кова. – Он интересуется всем, что у 
нас происходит. Во многом благодаря 
Сергею Витальевичу в шефах в этом 
году оказался стан «2000» – тот самый, 
который приезжал запускать Владимир 
Путин. Начальник цеха Сергей Алек-
сеевич Ласьков хорошо понимает, 
что нужно школе: в день юбилея у нас 
появился ноый факс.

Есть у школы и еще один шеф – ЗАО 
«Уралкорд». Его директор Юрий Кура-
нов свой человек в образовательном 
учреждении. Прекрасно знает чаяние 
и надежды учащихся и учредитель 
ЗАО «Форт» Геннадий Мочалов. Его по-
дарок – огромный мешок с мячами 
– уже будоражит воображение юных 
спортсменов.

Часто школьные дела решаются, 
благодаря Виктору Тулупову, Алексан-
дру Валасникову: отремонтированы 
столярная мастерская, обеденный 
и актовый залы, учебные кабинеты, 
коридоры и места отдыха.

С такими шефами и друзьями школе 
не страшны проблемы современного 
образования 

ТАТЬЯНА БОРОДИНА

городской проспект

 У домов, как и людей, есть своя душа и свое лицо, на котором отражается внутренняя сущность. Александр ДЮМА

четверг 8 декабря 2011 года

Кто обманывает Абдулхата?
Читатель «ММ» обратился за помощью к губернатору

О скромных тружениках не средней школы
Везучий юбиляр выставка

К праздничному столу
С 23 по 25 Декабря в Магнитогорске пройдет 
пятая межрегиональная выставка «Новогодняя 
ярмарка».

Основные разделы выставки-ярмарки: продукты 
питания  – кондитерские, хлебобулочные изделия, мо-
лочная, жировая, мясная и рыбная продукция, консервы; 
напитки – пивобезалкогольная, винодельческая продук-
ция, ликероводочные изделия, кофе, чай; праздничная 
продукция, сувениры, подарки, товары народного по-
требления.

Традиционно пройдут конкурсы – дегустация мясной, 
молочной и масложировой продукции, «Фестиваль на-
питков», презентации, мастер-классы. 

Кроме продуктов питания и напитков на выставке 
будет представлено множество праздничной продукции, 
что позволит сэкономить время при выборе новогодних 
подарков для близких и друзей, уменьшить предпразд-
ничную суету.

 экспозиция
В запасниках  
пополнение
ФоНДы Магнитогорской картинной галереи 
пополнились новыми работами.

Как рассказала главный хранитель галереи ис-
кусствовед Марина Абрамова, город давно ничего не 
приобретал – хранилище МКГ пополнялось последние 
годы лишь за счет авторских дарений да закупок через 
Росохранкультуру. Тогда как у городских художников 
немало интересных, самобытных работ, которые могли 
бы украсить программные экспозиции, тематические 
выставки за пределами Южного Урала. 

И вот такая возможность появилась. В одном из залов 
картинной галереи собрали живописные полотна, графи-
ческие листы, произведения декоративно-прикладного 
творчества, отобранные художественно-экспертным 
советом для отборочной закупки. Среди «претендентов» 
картина одного из старейших живописцев Магнитки Фе-
дора Разина «Портрет жены», большое полотно Аркадия 
Авдеева «Проводы новобранца. Праздник труда», пред-
ставляющие кроме художественных еще и историческую 
ценность. Не остались без внимания шесть акварельных 
и пастельных работ Натальи Кожевниковой, графика 
Павла Хрипунова, керамическая композиция Василисы 
Портновой «Отдых в пути», ювелирные украшения 
Натальи Кривошеевой, оригинальная подборка миниа-
тюрных морских судов прошлых веков, изготовленная 
талантливым художником Юрием Осовитным из ценных 
пород деревьев, кости, скорлупы кокосового ореха.

На просмотре представлена лишь мизерная часть 
того, что хотелось бы заполучить фонду, и из этого 
минимума предстояло отобрать самое интересное. В 
итоге запасники галереи пополнятся картинами Разина 
и Авдеева, фаянсовыми фигурками Портновой, не-
сколькими графическими листами Хрипунова и тремя 
корабликами Осовитного.

В фондах Магнитогорской картинной галереи сегодня  
7624 единицы хранения – это произведения живописи, 
скульптуры, графики, декоративно-прикладного искус-
ства. Самый «пожилой» экспонат – живописные работы 
Аполлинария Васнецова – датируется 1908 годом. Самый 
«молодой» – из закупок декабря 2011 года. Как отметил 
начальник управления культуры Александр Логинов, 
город будет искать возможность и впредь периодически 
пополнять запасники магнитогорского музея искусств 
новыми произведениями талантливых земляков.

ЭЛЛА ГОГЕЛИАНИ

 из нашей почты
Не только раз в году
НакаНУНе международного Дня инвалидов 
в городской библиотеке семейного чтения – 
филиал № 5 состоялось чествование людей с 
ограниченными возможностями. 

Встречу организовали помощники депутата город-
ского Собрания О. В. Цепкина, председатели КТОСов 
И. В. Калинина, Н. К. Сошина, сотрудники библиотеки. 
Гостей встретили воспитанники детского сада № 127: 
нельзя было остаться равнодушным к их творчеству 
– стихи, фольклорные песни и танцы вызвали улыбки 
умиления у взрослых.

Пришел на встречу многократный призер российских 
и международных соревнований Никита Осадчев. Его 
необыкновенная сила воли, целеустремленность и уме-
ние добиваться успеха в сложных условиях – пример 
для подражания! 

В завершение вечера помощник депутата городского 
Собрания В. Б. Яковлев вручил гостям подарки от де-
путата О. В. Цепкина.

НАТАЛЬЯ АФОНЬКИНА 

На ВоСьМоМ ДеСятке абдулхат 
Газизович почувствовал острую 
социальную несправедливость, сло-
жившуюся «…в системе социального 
обслуживания населения города, 
особенно в отношении пенсионеров 
и инвалидов» – так он сформулировал 
повод для своего письма в редакцию 
«Магнитогорского металла».

Безусловно, Абдулхат Ибатулин – чело-
век заслуженный, немало испытавший 
в жизни и справедливо требующий к 

себе серьезного внимания со стороны ор-
ганов социальной защиты и обеспечения. 
Как сообщается в его письме, он обладает 
целым перечнем признаков, подкреплен-
ных документально, по которым вправе 
рассчитывать на установленные для этих 
категорий граждан льготы. Он – ветеран тру-
да, труженик тыла и реабилитированный, а 
также инвалид третьей группы. А проблема 
ветерана в том, что вот уже более шести с 
половиной лет он, по его словам, не имеет 
ни одного документа для льготного проезда 
в городском транспорте. Что же произошло? 
Абдулхат Газизович получает пенсию через 
Кредит Урал Банк. Там же ему в свое вре-
мя выдали социальную карту, по которой 
он беспрепятственно ездил на трамвае и 
автобусе. 

«Волокита началась в феврале 2005 года, 
– пишет он в редакцию, – когда в КУБе эту 
социальную карту заблокировали под предло-
гом, что я являюсь инвалидом, сославшись на 
городское управление социальной защиты. 
Побывал там неоднократно, в различных 
отделах. И везде меня пытались убедить в 

том, что как инвалид я имею право на бес-
платный проезд по удостоверению. Но в нем 
нет ни одной отметки о бесплатном проезде. 
А с апреля 2008 года, когда начал получать 
единовременную денежную выплату, меня 
стали убеждать, что в получаемой сумме за-
ложены деньги и на проезд в городском обще-
ственном транспорте. Поверив, ежемесячно 
приобретал на свою пенсию, за наличные, 
проездные билеты стоимостью 230 рублей. 
Видимо, эти билеты предназначены для тех 
инвалидов, у которых нет других льготных 
документов. А у меня есть – ветерана труда, 
труженика тыла и реабилитированного. Но 
вот по российскому ТВ 18 февраля 2011 года 
выступал  Путин по поводу «Дня социальной 
справедливости». Говоря о многочисленных 
к нему вопросах касательно ЕДВ, он сказал, 
что это – не пенсионная, а дополнительная 
выплата инвалидам и пенсионерам, у кото-
рых пенсия ниже прожиточного минимума, 
а других выплат нет. В собесе Ленинского 
района подтвердили, что в составе ЕДВ нет 
и не было выплат по расходу за проезд в 
городском транспорте. В «Памятке», выпу-
щенной администрацией города, в строке о 
ЕДВ также не значится проезд в городском 
транспорте, хотя на этом настаивают в орга-
нах соцзащиты. Задал вопрос губернатору в 
прямом диалоге, который был организован в 
июне через газету «Магнитогорский металл». 
И получил короткий и понятный ответ, что как 
региональный льготник имею право на бес-
платный проезд – ежеквартальную выплату в 
размере 600 рублей.» 

Иметь право на льготы и пользоваться этим 
правом, как выясняется, вещи совершенно 
разные, обставленные определенными 
условиями. Это могут быть региональные и 

муниципальные решения, постановления, 
поправки и изменения отдельных пунктов, 
инструкции и даже рекомендации по прак-
тическому применению того или иного за-
конодательного акта, выданные чиновникам, 
к примеру, на тематическом семинаре. 
Помнится, долгое время ветераны труда 
могли бесплатно пользоваться пригородным 
и междугородным автобусом, а несколько лет 
назад эта льгота была отменена. Сомнения 
«о справедливости» у Абдулхата Ибатулина 
совпали с принятием Федерального закона № 
122, которым с 1 января 2005 года был из-
менен порядок предоставления льгот: произо-
шло разделение полномочий в оказании мер 
социальной поддержки разным категориям 
граждан, которых поделили на федеральных 
и региональных льготников. Тогда и появи-
лось «правило», по которому одновременное 
предоставление мер социальной поддержки 
по федеральному и региональному законода-
тельству не предусматривалось. Заложником 
этого положения и стал Абдулхат Газизович: 
официально он зарегистрирован в местном 
отделении Пенсионного фонда как инвалид 
третьей  группы, а его «региональные основа-
ния» ветерана труда, реабилитированного и 
труженика тыла уже не рассматриваются, то 
есть, тезис о недопустимости одновременного 
предоставления льгот из федерального и ре-
гионального источников легко был подменен 
выделением только одного из различных 
оснований, по которым человек нуждается 
в социальной поддержке, Впрочем, есть и 
исключения. Например, инвалид, то есть, 
федеральный льготник, являющийся и ветера-
ном труда, может получать льготы при оплате 
услуг ЖКХ. А вот право на бесплатный проезд 
в городском транспорте, которое имеют не 

только ветераны труда, но и все пенсионеры 
– их в Магнитогорске около 57 тысяч человек, 
инвалиды, являющиеся также и ветеранами 
труда, не имеют. Дескать, для вас льготная 
оплата проезда в трамвае и автобусе зало-
жена в ежемесячных денежных выплатах, в 
те 1448 рублей, что получает сейчас Абдулхат 
Ибатулин, из которых он имеет право на при-
обретение единого социального проездного 
билета за 230 рублей.

Прокуратура Ленинского района не 
усмотрела в жалобе инвалида нарушений 
действующего законодательства. Но не 
думаю, что он будет удовлетворен таким 
ответом. Хотя все вроде бы логично: раньше 
человек ездил в том же трамвае по «короч-
кам». Затем по закону «О монетизации» 
ему стали вместо предоставления льгот 
«в натуре» выплачивать «какие-то» деньги, 
часть которых он должен теперь тратить 
на городской транспорт. А с «живыми» 
деньгами расставаться ох как нелегко да 
и непривычно, тем более что некоторое 
время он ездил наравне с десятками тысяч 
пожилых сограждан совершенно бесплат-
но по социальной карте. Неоднократно 
был свидетелем конфликтов федеральных 
льготников с кондукторами городского 
транспорта, причем последние не без осно-
вания обвиняли тех же инвалидов, которые, 
сполна получив ЕДВ, решили сэкономить 
на приобретении льготного единого соци-
ального проездного билета, по привычке 
предъявляя «корочки».

Так кто же обманывает Абдулхата? Ду-
маю, дело исключительно в отсутствии ин-
формации, в недомолвках, неосторожных, а 
порой и неуклюжих комментариях чиновни-
ков относительно ЕДВ, составляющих этих 

социальных выплат. Почему бы в памятке 
городской администрации, управления 
социальной защиты не расшифровать 
составляющую ЕДВ – набор социальных 
услуг? И если в этот набор входят деньги на 
расходы по проезду федерального льготни-
ка в городском транспорте, указать это. И 
желательно – конкретную сумму.

Нельзя не сказать и об участии ре-
гионального бюджета в оплате проезда 
федеральных льготников – инвалидов по 
закону Челябинской области от 24 сентя-
бря 2009 года «О дополнительных мерах 
социальной поддержки по оплате проезда 
отдельных категорий граждан, оказание 
мер социальной поддержки, которым 
осуществляется за счет средств федераль-
ного бюджета». Именно в соответствии 
с этим документом, введен в действие 
единый социальный проездной билет для 
ненормированного проезда в городском 
транспорте федеральных льготников за 
230 рублей. 

Кстати, обычный проездной «для граж-
дан» стоит 500 рублей. И если деньги на 
проезд в городском транспорте все же, как 
утверждают чиновники, заложены в ЕДВ, то 
действительно Абдулхат Газизович не имеет 
права на транспортные льготы по социаль-
ной карте ветерана и пенсионера, посколь-
ку «двойной» льготы быть не может 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

P. S. Редакция готова предоставить место 
для комментария проблем, затронутых на-
шим читателем, специалистам управления 
социальной защиты администрации Маг-
нитогорска.
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5 декабря паросиловому испол-
нилось восемьдесят. В преддве-
рии юбилея осенью состоялись 
встречи ветеранов, для которых 
администрация, профком и со-
вет ветеранов цеха организовали 
праздничные вечера и экскурсии 
по комбинату. 

Встречи были приурочены еще к 
Дню пожилого человека, поэтому 
не обошлось без подарков. После 

ветераны поделились с «ММ» впечатле-
ниями и воспоминаниями.

Вера Дыкина отдала цеху тридцать 
шесть лет. Начинала аппаратчиком, 
доросла до старшего лаборанта, даже 
инженера-химика. 
Помнит, как комфор-
тно работалось с кол-
легами – Еленой Клоч-
ко, Галиной Лапшиной, 
Ольгой Самородовой. 
В сложных условиях отбирали анализы 
воды во втором и третьем мартеновском, 
поднимались за пробами на двадцатую 
отметку трубы. Теперь цех не узнать: 
оборудование очищает воду от извести, 
производство стало эстетичным. 

С уходом на пенсию Вера Васильевна 
десять лет трудилась в совете ветера-
нов, даже возглавляла его, участвовала 
в работе женсовета. Но возраст берет 
свое: семьдесят семь, трудно ходить. 
Вечер встречи ей запомнился теплой 
атмосферой. Много пели – а она любит 
петь, и есть у нее любимая мелодия – 
«Ой, цветет калина». 

– У кого ноги не болят – танцевали, 
– вспоминает Вера Васильевна. – Кто 
не смог выбраться на встречу – тем 
еще и гостинцев отнесли. 

Свой подарок – теплое одеяло 
– Вера Васильевна уже обновила: 
зима для этого – самая пора. А в опо-
вещении ветеранов тоже участвовала 
по своей инициативе: кого из давних 
знакомых не встретили на регистра-
ции – тем позвонила. Старая гвардия 
должна держаться вместе. Вот и к 
Вере Васильевне, хоть и сдала она 
дела, часто позванивают по старой 
памяти с мелкими вопросами. Ей 
приятно: не забывают. «Как и я их», 
– добавляет.

Николай  Илю -
шин в паросило -
вом тоже отработал 
больше трети века 
– тридцать семь лет 
электромонтером. 

– Небо и земля – в каких условиях 
раньше работали и теперь, – удив-
ляется он после экскурсии. – Когда-
то возле мартенов – тридцать пять 
печей! – света белого не видели. В 
двухванных как отключится фильтр 
– солнце застилает. И все на пупке: 
двигатель поднять – вручную. Но мо-
лодые были, справлялись. Работал с 
братьями Тойкиными Леонидом и Са-
шей, мастером Иваном Куренковым, 
Николаем Лукьяновым. В выходной 
еще успевали на рыбалку с токарем 
Витькой Орловым, со Львом Щерба-
ком. Теперь остались из старых только 

я да Кулешов. А в пятом «листе» сейчас 
в галстуках ходят, ККЦ – масштаб: 
футбольное поле. Чего так не работать, 
бегом бы побежал. Но – семьдесят 
лет... Вечер встречи был теплый. Бога-
тый стол, много добрых слов, концерт. 
Потанцевал, пел – скорее, подпевал. 
И экскурсия – я с удовольствием: два 
года не был…

У бывшего начальника смены Ген-
надия Сорокина комбинатский стаж 
еще больше: тридцать восемь лет. Это 
кроме шести в Промвентиляции. Он, 
как и Николай Илюшин, помнит напря-
жение аварийных эпизодов, когда от-
ключались электрофильтры. Помнит и 
радостный ритм напряженной работы: 
паросиловой обслуживал все комби-
натские цехи паром, водой, мазутом. 
По всему комбинату было разбросано 
пятнадцать котельных – даже на РИСе. 
И теперь, когда случается бывать на 
экскурсии по комбинату, Геннадий 
Сорокин не столько ностальгирует по 
давней производственной круговер-
ти, сколько больно ему расставаться 
с людьми – в этом возрасте порой 
навсегда.

– Руководитель среднего звена 
в работе расходует много сил. И на 
его формирование у окружения тоже 
уходит много усилий. А специалисты 
– твои провод-ники в производстве и 
твои единомышленники. Прикипаешь 
к людям – вначале по профессии, по-
том по-человечески. Тяжело их терять. 
За два года – двенадцать человек, – 
печалится Геннадий Петрович.

Да, встречи ветеранов – всегда 
с ноткой грусти. Но это только один 
куплет песни о встрече. Есть и дру-
гие: неумолкающее «а помнишь?», 
радость встречи, удивление и вос-
торг от увиденного на комбинате, 
признательность организаторам – в 
благодарностях гости цеха поименно 
перечисляли начальника цеха Анато-
лия Плотникова, председателей про-
фкома Ольгу Самородову и совета 
ветеранов Галину Копцеву.

И еще один куплет – душевный: 
семья, круг интересов, просто повсед-
невная жизнь. К примеру, Геннадий 
Сорокин редко бывает без жены на 
встречах с коллегами – почти на все, 
как теперь принято говорить, «корпо-
ративные вечера», все годы работы 
они приходили вместе. Оттого, как и 
водится в хорошей семье, его Галина 
всегда была в курсе его профессио-
нальных забот. 

– Она у меня красивая, – подчерки-
вает супруг. – А какая красивая была, 
когда познакомились…

Они и познакомились романтично: 
в лесу в турпоходе. Теперь у них две 
дочери, три внучки и внук «под по-
толок». 

И не в личной жизни дело – а в 
том, что цеху интересны ветераны 
со всеми их заботами, печалями и 
радостями, профессиональным и 
житейским опытом. Как там Вера 
Васильевна говорила: «Не забывают 
меня. И я их»   

АЛЛА КАНЬШИНА 

глаВа города евгений Тефтелев про-
вел сменно-встречное собрание с 
работниками ОаО «Магнитогорский 
цементно-огнеупорный завод». По-
вод – рассказать об итогах работы 
за полтора года.

По словам Евгения Николаевича, глав-
ная проблема, с которой он столкнулся 
с первых же дней, – водоснабжение.

– Вспомните внеплановые отключения, 
закрытие саун и бассейнов. Нехватка воды 
была такой, что пришлось даже замедлить 

строительство жилья, – признался Тефтелев. 
– Сейчас это в прошлом – и во многом бла-
годаря вам. В Магнитке живут отзывчивые 
и понимающие люди. Ограничительные 
меры помогли снизить потребление воды на 
двадцать тысяч кубометров в сутки…

Кроме того, летом удалось довести до 
конца дело тридцатишестилетней давности 
– в засушливом семьдесят пятом решили 
построить водовод протяженностью более 
десяти километров, чтобы подпитывать де-
сятую насосную из Урала. Денег не хватило, 
и проект остался на бумаге.

– Сегодня водовод ежесуточно пополняет 
запасы десятой насосной на тридцать тысяч 
кубометров, – отчитался Евгений Николае-
вич. – Да и природа в этом году побаловала 
дождями. Так что до паводка доживем без 
трудностей.

На ремонт дорог в этом году ушел 
почти миллиард рублей. Продолжается 
благоустройство новых районов, заметно 
преобразилась улица Зеленый Лог – еще 
полтора года назад по ней можно было 
пройти только в сапогах, а сегодня повсюду 
асфальт. Появились инвесторы, готовые 
доделать торговую галерею «Мост», где 
теперь расширяют проезжую часть. В 
планах – основательно взяться за дороги 
левобережья. Нужно обновить асфальт от 
Березок до Комсомольской площади и от 
пятой до седьмой проходной.

– Много вопросов задают по парковкам. 
Есть ряд инвесторов, планируем начать 
строительство вокруг комбината, – сооб-
щил Тефтелев. – В случае успеха займем-
ся возведением парковок и в городе. В 
следующем году больше внимания уделим 
фасадам, газонам и посадке деревьев. 
Будем убирать тополя, поскольку пух мало 
кому приятен.

Заметны улучшения и внутри кварталов. 
Однако, по признанию мэра, чем больше 
делается, тем больше возникает вопросов. 
Объемы работы внушительные, и не всегда 
удается выполнить все должным образом. 
Отсюда и кривой асфальт, и неровная тро-
туарная плитка.

– Радует, что жители не остаются в сторо-
не, делают замечания, критикуют, – подчер-
кнул Евгений Николаевич. – Такое общение 
необходимо для развития города.

Рассказал он и о проблемах здравоох-
ранения. По-прежнему не хватает эндо-
кринологов, урологов, офтальмологов… 
Специалистов сегодня лишь пятьдесят 
четыре процента. Евгений Тефтелев часто 
наведывается в больницы, просит врачей, 
чтобы звали работать знакомых из других 
городов.

– Предоставим служебное жилье, лишь 
бы доктора трудились и помогали, – пообе-
щал градоначальник. – В следующем году 
в рамках программы модернизации по-
лучим около семисот миллионов. Деньги 
направим на развитие родильных домов и 
женских консультаций.

С транспортом тоже пока не все гладко, 
но проблемы решаются. Главное, по мне-

нию Евгения Николаевича, – удалось сохра-
нить коллектив Маггортранса. Все автобусы 
сегодня на месте, в городе трудятся только 
легальные частные перевозчики. В планах 
– установка глобальной навигационной 
спутниковой системы, постепенная замена 
транспорта. Нельзя, чтобы по городу курси-
ровали «ГАЗели» и «пазики», выпущенные в 
начале девяностых.

Не мог глава Магнитки обойти стороной 
и школьное образование. Здесь претензий 
никаких. Подразделения комбината и дочер-
ние общества – прекрасные шефы. Оттого 
и школы в городе всегда готовы к учебному 
году, и ребята с преподавателями постоянно 
выигрывают всероссийские конкурсы и 
олимпиады…

– Восстановят ли работу железнодо-
рожного переезда в районе Химчистки? – 
спросили главу. – Это значительно разгрузит 
автомобильные дороги в том районе.

Вопрос знакомый – по цеху эксплуатации 
железнодорожного транспорта. На него 
можно ответить, лишь подсчитав деньги в 
городском бюджете.

Второй вопрос тоже был «дорожным»: 
обсуждают ли в администрации строитель-
ство дорог от поселка Цементников, мимо 
садов до психоневрологического интерната 
и от заправки «Шурави», мимо СУПНР к 
аэропорту.

– В программе на этот и следующий год 
такого пункта нет, – ответил Евгений Нико-
лаевич. – Но в планах развития Магнито-
горска до двадцатого года он обязательно 
появится   

КИрИЛЛ СМОрОДИН
фОтО > евгеНИй рухМАЛев
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 Городская администрация обещает начать строительство автопарковок у проходных ММК

 промплощадка
Гори, гори,  
моя горелка
В дрОбильнО-ОбжигОВОМ цехе ОаО «ММк»  
прошел инженерный час.

Инженер-технолог Анатолий Перлевский отме-
тил, что тема производственного диалога – «Модер-
низация горелочных устройств обжиговых агрегатов 
для производства извести», всегда актуальна: треть 
производства извести напрямую связана с работой  
горелочных устройств – и от их эффективности за-
висят повышение производительности и экономиче-
ская рентабельность производства извести.

В обсуждении принимали участие начальник 
дробильно-обжигового цеха Наиль Хасанов, началь-
ник  обжигового участка Андрей Уралев, старший 
мастер обжигового цеха Андрей Золин, начальник 
технической лаборатории Елена Маликова, энерге-
тик цеха Борис Обляков и другие специалисты.  Об-
жигальщик известково-обжиговой фабрики №  4 Ар-
тем Петров подготовил электронную презентацию 
«Горелочные устройства» о преимуществах и не-
достатках разных видов горелок. Сравнив образцы 
и действующие на предприятии устройства, специ-
алисты обсудили вопрос модернизации оборудова-
ния дробильно-обжигового цеха ОАО «ММК». 

Библиотекарь Лариса Ледовская познакомила 
производственников с новыми электронными  ре-
сурсами научно-технической библиотеки и провела 
обзор литературы, в том числе журнальных статей. 
Инженерный час завершился небольшой библио-
графической справкой об авторе исследований по 
производству извести Альберте Монастыреве. В 
этом году ему исполнилось восемьдесят, но он про-
должает трудиться консультантом-технологом на 
Новолипецком металлургическом комбинате.

 из почты «мм»
Могучий красавец
МагниТОгОрск для меня – родной город, 
хотя оказалась здесь не по своей воле. ро-
дилась в кустанае. 

Мой дед разводил племенных лошадей, был креп-
кий хозяйственник – и это очень не нравилось совет-
ской власти. Его раскулачили, а меня – годовалую 
девчушку – с родителями отправили в Магнитку. 
Шел 1930 год. Бытовые условия на великой стройке 
Советского Союза были не самыми подходящими 
для детей. Мы жили в землянке, потом – в бараке. 
Спали на нарах, как настоящие заключенные.

Когда началась война, мне было 12 лет, но фронт 
остро нуждался в рабочих руках, и в 1942, уже реа-
билитированная, пошла в ремесленное училище. 
Вплоть до 1944 года каждый день напоминал пре-
дыдущий. Отчетливо помню, как сверлила стабили-
заторы для мин, как хотелось есть и спать, но работа 
не останавливалась – ящики, один за другим, запол-
нялись боеприпасами.

В 1953 году устроилась в цех ремонта промыш-
ленных печей. Работа была далеко не женская, но 
к другой я не привыкла. Наше звено разгружало 
кирпичи. Пять девушек в течение дня поднимали 50 
тонн стройматериалов! «Быстрее закончите – бы-
стрее домой пойдете», – подстегивал мастер. Дома 
ждали дети, и я торопилась. Каждый кирпич весил 
2,3 килограмма. Приходилось брать по 4–6 штук, 
чтобы меньше бегать. Зимой скидывали фуфайки – 
они стесняли движения, да и пот лился градом…

Через два года перешла в первый мартен и про-
работала там почти двадцать лет. После выхода на 
пенсию трудиться не перестала – конечно, работа 
не была такая сложная и ответственная, но сидеть 
дома вовсе без дела не могла. О комбинате и теперь 
вспоминаю часто: всплакнула, когда демонтировали 
родной мартеновский цех, но успокоилась тем, что 
руководители ММК знают, что делают. Недавно до-
велось побывать на комбинате. Каким же красавцем 
он стал! В производство вкладываются колоссаль-
ные суммы – считаю, что это правильно. Комбинат 
растет и поддерживает город.

вАЛеНтИНА КрОПОтОвА,
82 года

Цеховой марафон мэра
Магнитогорцы – отзывчивые и понимающие люди

Держаться вместе
Ветеранская гвардия паросилового навещает цех  
с ностальгией и благодарностью 



Чудеса селекции, которыми 
«Металлург» на днях, прямо 
скажем, шокировал своих 
болельщиков, на время даже 
затмили события на хоккейной 
площадке. 

Но первый же матч с участи-
ем звездного новобранца, 
37-летнего форварда Макси-

ма Сушинского, который вместе 
с 35-летним защитником Олегом 
Твердовским только что сенсаци-
онно сменил уфимскую прописку 
на магнитогорскую, явил зрителям 
столь захватывающую и драма-
тичную концовку, что заставил 
вновь говорить непосредственно 
о хоккее, а не об около хоккейных 
событиях.

В понедельник «Металлург», долго 
выигрывавший у ЦСКА благодаря 
голу своего лучшего снайпера и 
бомбардира Юхаматти Аалтонена, в 
третьем периоде пропустил две шай-
бы и оказался на грани четвертого 
поражения подряд, тем более что до 
сирены оставалось чуть более четы-
рех минут. И тут – откуда что взялось? 
Боец Денис Хлыстов продрался-таки 
сквозь оборонительные редуты го-
стей и повторным броском сравнял 
счет, а на последней минуте капитан 
команды Сергей Федоров «отвоевал» 
шайбу в зоне нападения, отдал ее 
Энверу Лисину, который и поставил 
победную точку – 3:2 (в протокол, 
правда, потом этот гол записали на 
счет Аалтонена – он в момент бро-
ска закрывал видимость голкиперу 
армейцев). «Металлург» прервал оче-
редной «черный» сериал, хотя и не 
продемонстрировал игры, достойной 
победителя. «Хорошо то, что хорошо 
кончается», – словно выдохнули три-
буны, когда прозвучала финальная 

сирена. Нынешняя команда давно 
приучила болельщиков радоваться 
любому, даже невзрачному, на пер-
вый взгляд, успеху. Хотя, как заметил 
после матча «дебютант» Максим Су-
шинский: «Такие победы, в одну-две 
шайбы, сплачивают».

…Признаюсь, мне стало не по 
себе, когда недавно прочитал свои 
же слова, написанные месяц назад 
о предстоящих тогда переменах в 
составе «Металлурга». «Зная Федора 
Канарейкина, можно предположить, 
что его выбор может быть парадок-
сальным». Конечно, парадоксаль-
ным, но не настолько же!

Первую «рокировку» клуб провел, 
даже не дожидаясь 
ноябрьского пере-
рыва в регулярном 
чемпионате КХЛ. 
Форварды Констан-
тин Глазачев и Мак-
сим Спиридонов от-
правились в Казань, а из «Ак Барса» 
в «Металлург» прибыли Николай Лем-
тюгов и Дмитрий Казионов. Затем 
дошла очередь до линии обороны. 
Из Финляндии на помощь Магнит-
ке с интервалом в несколько дней 
примчались вратарь Ари Ахонен и 
защитник Вилле Лаюнен. Причем 
второй – чуть ли не прямиком из 
сборной Суоми, выступавшей на 
домашнем этапе Евротура – Кубке 
«Карьялы». Все эти пертурбации, 
надо признать, недоумения не вы-
звали, поскольку были продиктованы 
здравым смыслом – команде нужно 
было искать выход из кризиса и 
укреплять состав. Но то, что случи-
лось в начале декабря, логическому 
объяснению пока, честно говоря, 
не поддается. Расставшись «по обо-
юдному соглашению сторон» с на-
падающим Дмитрием Алтаревым и 

защитником Ренатом Мамашевым, 
«Металлург» «взамен» подписал кон-
тракты с Сушинским и Твердовским, 
двумя именитыми ветеранами, 
которых недавно просто «выставил 
за дверь» действующий обладатель 
Кубка Гагарина «Салават Юлаев». 
Несостоявшиеся «юлаевцы», пре-
жде чем покинуть Башкортостан, 
даже сыграли по два матча в выс-
шей лиге в нефтекамском «Торосе», 
фарм-клубе флагмана башкирского 
хоккея. Чемпион мира 2009 года и 
двукратный обладатель Кубка Стэнли 
Олег Твердовский и чемпион мира 
2008 года и двукратный серебряный 
призер мировых первенств Максим 

Сушинский, конеч-
но, добавили ко-
лорита в турнир 
второго дивизио-
на национального 
чемпионата, но не 
более того. Даже 

на уровне высшей лиги «герои вче-
рашних дней» ничего выдающегося 
не продемонстрировали. Тем уди-
вительнее показался их переход в 
«Металлург».

Конечно, сейчас можно говорить, 
что селекционной работой в клубе 
занимается генеральный менеджер 
Валерий Постников. Он ведет пере-
говоры с потенциальными новобран-
цами и формирует состав команды. 
Но без одобрения главного тренера 
Федора Канарейкина Постников 
точно никого в команду приглашать 
бы не стал!

Пять лет назад, когда Канарейкин 
впервые оказался во главе «Метал-
лурга» в столь же форс-мажорной 
ситуации, что и сейчас, его пара-
доксальные селекционные ходы 
сработали. Тогда в аналогичной 
ситуации Федор Леонидович вернул 

в Магнитку уже «списанного за нена-
добностью» опытнейшего форварда 
Эдуарда Кудерметова, а в пару к 
бомбардиру Яну Мареку «выписал» 
из Чехии мало кому известного Ярос-
лава Кудрну. Оба «новичка» надежды 
главного тренера оправдали сполна. 
Но те приобретения выглядели «то-
чечным усилением», нынешние же 
– больше напоминают латание дыр 
в составе, чем грамотную селекци-
онную работу. Потому и вызывают 
едкие насмешки болельщиков. Клуб, 
по сути, сейчас просто подбирает 
то, что есть – игроков, по разным 
причинам не подошедшим другим 
грандам КХЛ.

Говорят, что необходимость не бы-
вает основой выгодных сделок. По-
хоже, в хоккейном клубе «Металлург» 
считают иначе. Что выйдет в итоге, 
посмотрим. Регулярный чемпионат 
КХЛ снова не дает перевести дух 
– вчера Магнитка провела второй 
матч очередной домашней серии – 
со словацким клубом «Лев». Завтра 
она сыграет с минским «Динамо». 
Федор Канарейкин обещал, что на 
лед в этих встречах выйдет второй 
свежеиспеченный новобранец – 
Олег Твердовский.

Как говорят продвинутые болель-
щики: «Show must go on!» Шоу про-
должается! 
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Катать шары – дело серьезное!

НашеГо боулера занесло аж в 
Южную африку. Магнитогорец 
Максим кобельков, представ-
лявший россию на 47-м по 
счету кубке мира по боулингу, 
прошедшем с 30 ноября по 7 
декабря в южноафриканском 
Йоханнесбурге, занял 38-е ме-
сто в квалификационном раунде 
соревнований.

Результат для дебютанта весьма 
неплохой, учитывая, что в турни-
ре среди мужчин участвовал 81 

человек. В двадцати играх Максим 
набрал 4169 очков (средний резуль-
тат – 208,45 очка). До максимума 
в 300 очков боулер из Магнитки в 
одной из попыток не дотянул всего 
двух баллов.

Замкнул таблицу предварительного 
этапа спортсмен из экзотической для 
нас страны Гаити – Джейн-Эдуард 
Нельсон. А победил в квалификации 
американец Томми Джонс – 4903 
очка в 20 играх (средний результат 
– 245,15 очка). Украинец Михаил 
Калика (Одесса), победитель Russian 
Open-2011 и трехкратный чемпион 
своей страны, занял третье место 
– 4754 очка в 20 играх (средний 
результат – 237,70).

В финальную часть соревнований 
(top-24), в которой участвуют 24 
спортсмена, показавших лучшие ре-
зультаты в квалификационном раунде, 
вышли представители США, Австралии 
Украины, Аргентины, Бельгии, Филип-
пин, Финляндии, Южной Африки, Ан-
глии, Гонконга, Венесуэлы, Испании, 
Швеции, Объединенных Арабских 
Эмиратов, Катара, Норвегии, Чехии, 
Японии, Канады, Германии, Израиля, 
Исландии, Малайзии и Австрии.

Напомним, что путевку на Кубок 
мира QubicaAMF, самое престижное 
соревнование по боулингу в индиви-
дуальном зачете, магнитогорец добыл 
в Екатеринбурге. В конце октября на 
отборочном турнире, иначе именуе-
мом Кубком России, Кобельков занял 
первое место, набрав 4658 очков в 
24 играх (средний результат – 194,08 
очка).

Среди женщин путевку на Кубок 
мира тогда завоевала Евгения Зелен-
кова (ранее известная как Царькова) 
из Екатеринбурга – 4496 очков в 24 
играх (средний результат – 187,33). 
Она уже в четвертый раз получила 
право выступать на Кубке мира 
QubicaAMF и вновь вышла в финаль-
ную часть соревнований (top-24). 
Ныне Евгения заняла в квалификации 

седьмое место – 4315 очков в 20 
играх (средний результат – 215,75 
очка), пропустив вперед спортсменок 
из Доминиканской Республики, США, 
Сингапура, Финляндии, Филиппин и 
Швеции..

Кубок мира QubicaAMF в Йоханнес-
бурге, где, к слову, в прошлом году со-
стоялся финальный матч чемпионата 
мира по футболу, прошел в боулинг-
центре Northcliff Bowling Centre, со-
стоящем из 24 дорожек. Это один из 
самых современных боулинг-центров 
не только в ЮАР, но и в мире: он обо-
рудован новейшими аппаратами от 
QubicaAMF, скоринговой системой 
Bowland и простой в обращении 
компьютеризированной системой 
управления Conqueror Pro, а также 
самыми быстрыми и эффективными 
SPL-дорожками и пинспотерами XLi.

Вообще Кубок мира QubicaAMF 
ежегодно разыгрывается почти полве-
ка – с 1965 года, когда в ирландском 
Дублине впервые померялись силами 
мастера боулинга. В 2007 году самый 
престижный турнир впервые прошел 
в России – в Санкт-Петербурге. В 
Южной Африке сильнейшие боулеры 
планеты собирались второй раз – 
впервые в этой стране Кубок мира 
был разыгран в 1993 году 

 спартакиада
Сталевары  
стреляют в десятку
ПервыЙ вид очередной спартакиады ккц, которая 
стартовала в одном из ведущих цехов Магнитогорско-
го металлургического комбината уже 14-й раз, выявил 
тройку прекрасных снайперов.

В турнире по стрельбе сразу трое участников набрали мак-
симальное количество очков – 50. Это Константин Головин, 
Андрей Яковлев и Анатолий Саенко. Еще двое участников не 
добрали до максимального результата лишь одного пункта, от-
стрелявшись на 49 баллов.

В командном зачете победили разливщики стали, второе ме-
сто заняли представители администрации цеха. Третье – НПО 
«Автоматика».

Напомним, что фаворитами цеховой спартакиады являются 
представители отделения непрерывной разливки стали, которые 
в последние годы разделились на две команды. В двух предыду-
щих спартакиадах победили операторы МНЛЗ.

 открытие сезона
Лыжники ждут снега
НовыЙ сезоН магнитогорские любители лыжного 
спорта планируют открыть 17-18 декабря. отсутствие 
снега вынудило перенести первые соревнования, ко-
торые планировались на 10-11 декабря, на неделю.

Как обычно, гонки на «приз открытия сезона» пройдут в течение 
двух дней. Сначала участники будут соревноваться в «классике», 
затем – в гонке свободным стилем. На декабрь запланирован еще 
один старт – традиционный Новогодний кубок.

Вообще же в предстоящем сезоне магнитогорские лыжники-
любители вновь примут участие во множестве соревнований. Даже 
новогодние каникулы станут для них горячей порой: на 7 января 
назначена Рождественская гонка. Планируются также выезды в Зла-
тоуст (20–22 января) на первенство области, в г. Полевской Сверд-
ловской области (3-5 февраля) на Кубок Урала, в Тольятти (15–19 
февраля) на первенство России среди федеральных округов.

Кроме того, магнитогорские лыжники рассчитывают принять 
участие в нескольких традиционных марафонах – «Европа–
Азия» (Первоуральск), «Крылатый конь» (Златоуст), «На рас-
путье» (Кыштым).

 сноуборд
Кубок Абзакова
более полусотни спортсменов из одиннадцати регио-
нов страны приняли участие в первом этапе открыто-
го кубка абзакова по сноуборду среди любителей. 

Причем среди участников были и профессиональные горно-
лыжники, оставшиеся пока без соревновательной практики. За-
езды прошли чуть ли не под аккомпанемент профессионального 
турнира – стартового этапа открытого Кубка России, в котором 
приняли участие сноубордисты сборной России, проводившие 
в Абзакове традиционный сбор.

Соревнования прошли в дисциплине «параллельный слалом». 
Среди женщин победила москвичка Дарья Грознова. Мужчины 
соревновались в трех возрастных категориях. В самой старшей 
(1970 г. р. и старше) первое место занял местный горнолыжник 
Дмитрий Жигалов (Абзаково), среди участников 1971 – 1980 года 
рождения победил москвич Игорь Тихоненко, среди участников 
1981 года рождения и моложе – Станислав Детков (Сочи).

Из магнитогорских горнолыжников успешнее других выступили 
Анна Кулешова и Андрей Максимов, занявшие вторые места.

 боевые искусства
Из Уфы с победой
с 25 По 28 Ноября в уфе проходил I открытый нацио-
нальный чемпионат и первенство россии по комбат 
самообороне в рамках VIII всероссийского форума 
боевых искусств. 

В нем приняли участие более 900 спортсменов из России, 
Белоруссии, Узбекистана, Таджикистана, Украины, Румынии, 
Греции, выступившие в разных весовых и возрастных категориях. 
Магнитогорск был представлен клубом единоборств «Кристалл». 
В результате двое наших спортсменов завоевали первые места: 
Николай Рачек (в весовой категории до 86 кг) и Константин Ан-
дрейцев (в абсолютной весовой категории), оба – в возрастной 
границе 17 лет. Еще двое – Богдан Цепко (в возрастной категории 
12-13 лет) и Андрей Михайлов (в категории 16-17 лет) оказались 
четвертыми в своих возрастных категориях.

Челябинская область заняла вторую строку в общекомандном 
зачете, пропустив вперед лишь сборную республики Башкорто-
стан. Эти соревнования стали отборочным турниром на Откры-
тый Кубок Европы, который состоится в рамках 6-й Олимпиады 
боевых искусств в апреле в Санкт-Петербурге.

Чемпионат КХЛ. Положение на 6 декабря

восточная конференция
команды и ш о
1. «Трактор» 29 93-61 62
2. «Амур» 31 95-79 54
3. «Авангард» 30 70-57 52
4. «Барыс» 28 80-85 46
5. «Салават Юлаев» 31 92-91 45
6. «Ак Барс» 28 77-71 43
7. «Металлург» Мг 29 80-79 42
8. «Югра» 29 73-71 41
9. «Металлург» Нк 28 50-70 36
10. «Нефтехимик» 28 70-86 34
11. «Сибирь» 29 76-81 32
12. «Автомобилист» 27 53-95 19

западная конференция
команды и ш о
1. СКА 28 112-61 63
2. «Динамо» Мн 30 85-70 54
3. «Динамо» М 29 80-64 53
4. «Атлант» 27 69-59 53
5. «Торпедо» 28 75-64 46
6. «Северсталь» 28 81-76 44
7. ЦСКА 29 66-64 43
8. «Динамо» Р 30 73-81 43
9. «Лев» 29 74-85 33
10. «Спартак»» 29 69-106 31
11. «Витязь» 30 63-100 27

бомбардиры «Металлурга»
Юхаматти Аалтонен – 21 очков 

(13 голов плюс 8 передач), Антон 
Бут – 16 (8+8), Сергей Мозякин – 
15 (7+8), Алексей Кайгородов – 13 
(4+9), Алексей Михнов – 12 (5+7), 
Томаш Ролинек – 12 (5+7), Энвер 
Лисин – 12 (5+7).


